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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reestructura de fondo al Soapap 
El Gobierno del Estado propuso la iniciativa para reformar la Ley del Agua, misma que 

cede al Ayuntamiento de Puebla la administración del Sistema Operador de Agua Potable 
y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) y abre la posibilidad de concesionar su servicio, así 
como el de los demás sistemas operadores de agua en todo el estado. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Propone RMV concesionar el servicio del agua 

El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas busca que el Congreso Local modifique la Ley 
de Agua de Puebla para dar paso a la concesión de este servicio, lo que implicaría excluir 
aún más a las comunidades marginadas, además de modificar las tarifas y eliminar los 
subsidios. (Heraldo) 

   

 

 

Ofrecen fiestas inolvidables 
El Gobierno del Estado presentó las actividades alusivas al 203 aniversario de la 
Independencia de México que se realizarán del 14 al 17 de septiembre y en donde se 
esperan alrededor de 200 mil ciudadanos. (Síntesis) 

  

 

 

Recula Enrique Nácer; me malentendieron, sentencia 
El diputado de Nueva Alianza Enrique Nácer Hernández defendió la iniciativa de reforma 
al artículo 54 de la Ley de Transparencia y afirmó que en su derecho y libertad presentó 

la iniciativa de reforma y negó las apreciaciones de especialistas en el tema de 

transparencia, que consideran la iniciativa del legislador del Panal como regresiva. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Sin control, las tarifas del SOAPAP 
El gobernador Rafael Moreno Valle presentó una iniciativa ante el Congreso local para 
reformar la ley del agua que establece diversas medidas preparatorias para entregar los 
organismos en concesión a empresas privadas, así como despojar al Congreso del estado 

del control de las tarifas y catalogar los adeudos como créditos fiscales, de tal manera 
que puedan ser exigidos por la Secretaría de Finanzas con medidas de apremio. (Cambio) 

  
 

 

PPS en alumbrado y agua en concesión 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió al Congreso del estado una iniciativa para 
autorizar a 17 ayuntamientos celebrar contratos con la iniciativa privada bajo el esquema 

de Proyecto para Prestación de Servicios (PPS) para mejorar el servicio de alumbrado 
público. (Milenio digital) 

  
 

 

RMV presenta iniciativa para privatizar el agua 
El gobernador Rafael Moreno Valle presentó al Congreso del estado una iniciativa de 
reforma que permitiría concesionar el servicio de agua potable, alcantarillado y 
saneamiento, que actualmente brindan los municipios u organismos operadores, para 

cederlo a particulares. (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Abren concesión de 25 sistemas operadores de agua en Puebla 

El gobernador Rafael Moreno Valle envió dos iniciativas al Congreso para autorizar la 

concesión de 25 Sistemas Operadores de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado 
(Soapap) en los municipios, incluido el de la capital, y una segunda para que 17 
municipios celebren contratos de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) con 
particulares para sistemas de alumbrado público . (e-consulta) 

 

 
 
 
 

 Detecta autoridad municipal venta ilegal de pirotecnia 

http://impreso.milenio.com/
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El Ayuntamiento de Puebla identificó siete puntos de venta y almacenamiento de cohetes 
(artificios de pólvora) en mercados de la ciudad y algunos sitios de la vía pública, reveló 
Eduardo Alcántara, secretario de Gobernación en el municipio; anunció que el material 
será decomisado y entregado a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), además 
de que la próxima semana intensificarán el operativo de detección y decomiso de estos 

materiales con el objetivo de eliminar riesgos. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Proponen diputados que la falsificación de documentos sea delito grave 
La regulación del exceso de ruido, un mayor control en las cárceles, además de la 
tipificación de delito grave la falsificación de documentos,  así como modificaciones a la 

ley Orgánica del Congreso del estado, fueron parte de las iniciativas que este día 
presentaron diputados del PRI, PAN, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Google llegaría a Puebla a fines de año 
El gigante informático Google podría establecer en Puebla una de sus oficinas Call Center 
antes de que concluya este año, informó el subsecretario de Desarrollo Económico, 
Antonio Gali López. Esta posibilidad encabeza los proyectos de inversión extranjera 
directa en la entidad, desarrollado por el otrora diputado del PRD. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

CRIT Puebla anuncia campaña Teletón 2013 

El director general del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) de Puebla, Enrique 
Ibarrondo Ariza, dio a conocer los nuevos métodos de recaudación para el donativo 

Teletón 2013, que será a través de la alcancía Teletón y la alcancía digital, eliminando por 
completo el tradicional boteo en las calles, donde se pretende superar la meta de más de 
472 millones de pesos para los días 29 y 30 de noviembre. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Acechan televisoras a Cofetel: De Swaan 
El presidente de la Cofetel señaló que los peores embates públicos que enfrentó el 

organismo fueron de las televisoras. (Reforma) 
  
 

 
Busca SHCP fin de privilegios fiscales 
La reforma hacendaria que prevé presentar el gobierno federal el próximo domingo 
plantea la eliminación de privilegios fiscales y conferir mayores facultades recaudatorias a 

los estados, entre otros aspectos, de acuerdo con información de la Secretaría de 
Hacienda. (El Universal) 

 
 

 

 
Antes que más IVA fin a privilegios a IP 
Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, advirtió al sector 
empresarial que en la reforma hacendaria, antes que pensar en nuevos impuestos se 
buscará acabar con los privilegios y cumplir con lo que señala la Constitución: “que pague 
más el que más tiene (Milenio digital)  

  
 

 

Cortan maestros durante 9 horas vías al aeropuerto 
Por segunda ocasión, miles de maestros de Oaxaca bloquearon desde las 10 de la 
mañana los carriles centrales del Circuito Interior –en sus dos sentidos– en las 
inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de Mexico (AICM) para exigir 
una mesa de negociación con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

(La Jornada) 
  

 
 

 

 

Rentabilidad impulsa al autoabasto eléctrico privado 
Entre el 2008 y el 2012, el consumo en este rubro creció 51%; existen 680 permisos 
vigentes de un puñado de corporativos mexicanos. (El Economista Digital) 

  
 Mancera asume los costos políticos por desmanes de la CNTE en el DF 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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El jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa aseguró que asumirá los 
costos políticos por las movilizaciones que han realizado los maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en la ciudad, las cuales han afectado el 

tránsito y la economía local. (Crónica Digital) 
  
 

 

CNTE cuesta al DF 1,717 mdp; GDF condiciona realización de mitin de AMLO 
Los bloqueos de la CNTE han ocasionado pérdidas superiores a los mil 700 millones de 

pesos en el Distrito Federal, denunciaron organismos empresariales. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Estímulos de recompensa, sólo para casos graves 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez confirmó que se utilizará el mismo método de recompensa para 
atacar otros delitos en la capital poblana. Sin embargo, este sistema se utilizará siempre y cuando se trate de 
organizaciones criminales con delitos graves, en donde se requiera la colaboración de los ciudadanos. Para ello se 
cuenta con los recursos suficientes para ofrecer estímulos a los ciudadanos, y que colaboren en la detención de 
grupos criminales sólo en casos extraordinarios. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112532  

 

 
  

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entrega reconocimiento la Secretaría de Seguridad Pública por captura de asalta restaurantes 

El ayuntamiento de Puebla y las cámaras de restaurantes y comerciantes de la ciudad reconocieron el trabajo de 
la Secretaría de Seguridad Pública y de Tránsito Municipal (SSPTM), que logró capturar a los integrantes de una 
violenta banda de asaltantes de restaurantes. El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez afirmó que su 
gobierno continuará en lo que resta de la administración aplicando el esquema de recompensas para combatir 
este y otros delitos que perjudiquen a la ciudadanía. Tras la captura de esos delincuentes, el atraco a 
restaurantes y comensales en la capital poblana disminuyó 50 por ciento, subrayó el edil. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/entrega-reconocimiento-la-secretaria-de-seguridad-publica-

por-captura-de-asalta-restaurantes/  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Presentan gobiernos estatal y municipal programa de fiestas patrias 
En nueve foros  se presentará una oferta cultural y artística diversa El Gobernador Rafael Moreno Valle encabezó 
la presentación del programa de 61 eventos con motivo de las Fiestas Patrias 2013, a realizarse los días 14,15 y 
16 de Septiembre, en los que se espera a más de 200 mil asistentes locales, nacionales y extranjeros. En 
compañía del secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas; el presidente municipal, Eduardo Rivera; 
el Comandante de la XXV Zona Militar, General de Brigada DEM, Ezequiel Carlos Hernández Mendoza y el 

secretario ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, Moisés Rosas Silva, Moreno Valle destacó el 
esfuerzo coordinado entre las administraciones estatal y municipal con la Secretaría de la Defensa para que el 

203 aniversario de la Independencia Nacional sea un festejo inolvidable. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54186  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Seguirá programa de recompensas, dice Rivera 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112532
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/entrega-reconocimiento-la-secretaria-de-seguridad-publica-por-captura-de-asalta-restaurantes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/entrega-reconocimiento-la-secretaria-de-seguridad-publica-por-captura-de-asalta-restaurantes/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54186
http://www.contraparteinformativa.com/
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El edil de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, aseveró que el programa de recompensas para detectar a 
personas que integran bandas dedicadas a actos de delincuencia en la capital poblana, seguirá siempre y cuando 
se tengan las pruebas necesarias para poder detenerlos. Y es que el edil manifestó que la falta de cultura de la 
denuncia por parte de los ciudadanos dificulta la labor de las detenciones de presuntos delincuentes, pues sin las 
pruebas suficientes se disminuyen las probabilidades de desmantelar bandas. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62467seguirá-programa-de-recompensas-dice-rivera#.UimhW-Wv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Reconoce Rivera Pérez a integrantes de la Corporación Policiaca Municipal 

En torno al aseguramiento de los integrantes de la banda de asaltantes de restaurantes en la ciudad, el 
Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que en colaboración con los diferentes líderes 
empresariales, se llevó a cabo un reconocimiento a los integrantes de la corporación que participaron en la 

aprehensión. El Alcalde capitalino destacó que es motivo de orgullo y gran honor alcanzar un impacto en los 
diversos sectores empresariales como la Canacintra, Canacope y la Apresac, ya que, manifestó, con su 
participación y confianza se ha logrado construir una comunidad segura. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62453reconoce-rivera-pérez-integrantes-de-la-corporación-policiaca-
municipal#.Uimhu-Wv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Espera Rivera celebrar Fiestas Patrias con saldo blanco 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió a los poblanos celebrar las Fiestas Patrias de manera "cordial", a 
fin de desarrollar cada uno de los eventos organizados con saldo blanco, al mismo tiempo se comprometió a 

generar las condiciones de seguridad necesarias para mantener la tranquilidad de los ciudadanos. Durante la 
presentación de los festejos patrios para este 2013, el munícipe expresó que es responsabilidad de la 
administración que encabeza, implementar las estrategias necesarias para que la sociedad disfrute las actividades 
que se ofrecen en conjunto con el gobierno del estado. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62424espera-rivera-celebrar-fiestas-patrias-con-saldo-blanco#.UimiV-Wv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Garantizan seguridad para eventos patrios 
Al presentar el programa de las fiestas patrias que se desarrollará del 14 al 16 de septiembre en la ciudad de 
Puebla para conmemorar el 203 aniversario de la Independencia de México, las autoridades estatales, municipales 
y la 25 Zona Militar garantizaron la seguridad de todos los poblanos y de los turistas que lleguen a la capital para 
presenciar todas las actividades a realizarse. Al respecto, el gobernador Rafael Moreno Valle explicó que el Grito 
de Independencia se llevará a cabo en el Palacio Municipal y después se trasladará a la Plaza de la Victoria, en la 

zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, en donde se concluirá con un concierto que ofrecerán Emanuel y 
Mijares en el Centro Expositor.  (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3112955.htm   
 

 
 

INTOLERANCIA 

 No quiere gobierno estatal pagar impuestos 
El gobierno del estado ha comenzado a tramitar la condonación del pago de impuestos por el uso de vía pública 
de la mega rueda observatorio y de los locales comerciales de la zona. Lo anterior, con el fin de aminorar la carga 
económica en el pago de impuestos que estará pagando mensualmente al ayuntamiento de Puebla, y que pueden 
ascender hasta los 130 mil pesos. Al respecto, el director de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora 

Velasco, detalló que el gobierno del estado ha comenzado a dar los primeros pasos para llegar a un acuerdo por 
la ocupación de la vía pública que aprovecha la también llamada Estrella de Puebla. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112533  
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62467seguirá-programa-de-recompensas-dice-rivera#.UimhW-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62453reconoce-rivera-pérez-integrantes-de-la-corporación-policiaca-municipal#.Uimhu-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62453reconoce-rivera-pérez-integrantes-de-la-corporación-policiaca-municipal#.Uimhu-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62424espera-rivera-celebrar-fiestas-patrias-con-saldo-blanco#.UimiV-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3112955.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112533
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INTOLERANCIA 

 Califican de imprudente y oportunista a Sarmiento 
Como imprudente, oportunista y fuera de lugar calificó el síndico municipal de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, la 
postura de Cuautlancingo al querer aprovechar la coyuntura del tema de límites territoriales para iniciar una pelea 
por 20 colonias que están en la franja de ambos territorios. El abogado de la capital poblana reiteró que en este 
momento no hay otro tema por resolver que el de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, tal y 
como lo han sostenido los diputados locales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112531  
 

INTOLERANCIA 

 Más de 20 mil visitantes esperan Noche de Museos 

Dentro de las celebraciones patrias que se realizarán en el municipio de Puebla, este 14 de septiembre se llevará 
a cabo la “Noche de Museos” con entrada libre para todos los ciudadanos. En la noche del 14 de septiembre 
participarán 13 museos, entre los que destacan la Casa de Alfeñique, el museo José Luis Bello y González, la Casa 
de los Muñecos, las Galerías del Palacio Municipal, la Casa del Mendrugo, museo de la Revolución Mexicana, 
museo Amparo y el Museo Viviente, entre otros, que estarán abiertos de 17 a 22 horas con entrada gratuita. Al 
respecto, el director de la oficina de Turismo municipal, Alejandro Cañedo Priesca, anunció que el próximo sábado 
14 de septiembre habrá “Noche de Museos” para festejar las fiestas patrias, en donde se espera la presencia de 

por lo menos 20 mil personas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112530  

 

 
 

MILENIO  

 Aumentan 67% las visitas a museos en Puebla: Turismo  
El ayuntamiento de Puebla reportó un incremento del 67 por ciento en el número de visitantes a los 13 museos 
ubicados en la capital. De enero a agosto de 2012 acudieron más de 59 mil 895 visitantes; mientras que en este 
año, la cifra supera los 89 mil 400 en el mismo periodo de tiempo. Al anunciar la Noche de Museos con motivo de 
las Fiestas Patrias para el 14 de septiembre, el titular de la Dirección de Turismo del ayuntamiento de Puebla, 

Alejandro Cañedo Priesca, destacó que entre los inmuebles más visitados se encuentra la Casa de los Hermanos 
Serdán, el Museo del Estado Casa de Alfeñique; y el Museo del Tecnológico de Monterrey campus Puebla. (Jaime 
Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5e6dde7  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La franja entre Cuautlancingo y Puebla genera 10 mdp en impuestos 
El alcalde del municipio de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres, respondió que su gobierno no es 
imprudente, mucho menos oportunista, en la defensa legal de la tierra contra la capital poblana. Lo anterior en 
respuesta a la declaración que este jueves emitió el síndico capitalino, Ernesto Bojalil, quien criticó que el 

ayuntamiento de Cuautlancingo haya presentado una defensa legal del territorio en contra de la ciudad de Puebla, 
ante el Congreso del estado. “Mi gobierno no es imprudente ni tampoco oportunista, sólo está defendiendo el 
territorio que siempre ha sido de este municipio”, dijo tajantemente el edil. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/la-franja-entre-cuautlancingo-y-puebla-genera-10-mdp-en-
impuestos/  
  

 
 

E-CONSULTA 

 Capacitarán a 3,375 policías en la academia Ignacio Zaragoza 
Este miércoles se llevó a cabo la conferencia magistral “Los Sistemas Estratégicos Nacionales: Amenazas 

Multidimensionales con Impacto Global”, impartida por Luis Kun a más de 300 integrantes de diferentes 
corporaciones policiales y de procuración de justicia de nuestro estado y de otros catorce estados invitados. La 
conferencia versó sobre la interdependencia de los sistemas económico, social, ambiental, tecnológico y las 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112531
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112530
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5e6dde7
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/la-franja-entre-cuautlancingo-y-puebla-genera-10-mdp-en-impuestos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/la-franja-entre-cuautlancingo-y-puebla-genera-10-mdp-en-impuestos/
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corporaciones de inteligencia; para lograr la seguridad integral de las personas, en un mundo globalizado. (e-
consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/seguridad/capacitaran-3375-policias-en-la-academia-ignacio-
zaragoza  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ambulantes protestaron frente al CIS por retiro de cinco remolques 

Una decena de vendedores ambulantes de alimentos se manifestaron este jueves frente al Centro Integral de 
Servicios (CIS), en la zona de angelópolis, acusaron al Ayuntamiento de Puebla de retirarles cinco remolques de 
manera arbitraria; argumentaron que ellos ejercen su venta bajo la autorización del Ayuntamiento de San Andrés 

Cholula. “Tenemos permiso de San Andrés y las autoridades de la ciudad de Puebla no lo respetan, dicen que no y 
nos lo pisotean, con uso de violencia toman nuestras cosas y se las llevan… Maltratan a nuestra familia, subieron a 
una niña y no la querían bajar del remolque”, declararon de forma anónima. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_protestaron_frente_al_cis_por_retiro_de_cinco_remolques#.Uik
ZwuWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Los Remedios recibe la cuarta función del ‘XVI Torneo de Boxeo de los Barrios 2013’ 
Con 11 combates de semifinal que prometen un gran espectáculo deportivo, el Barrio de los Remedios recibirá la 
cuarta fecha del “XVI Torneo de Boxeo de los Barrios 2013” que ya se perfila para la recta final, así lo manifestó la 
Directora General del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, al tiempo de invitar a la ciudadanía a 

ser testigo de los espectaculares combates que se vive en cada una de las funciones. Aunado a lo anterior, 
reconoció a todos los participantes del torneo, ya que por primera vez en la justa deportiva y de acuerdo a las 

nuevas reglas del boxeo amateur, el Presidente de la Asociación Poblana de Boxeo de Aficionados, Juan Pablo 
Mirón Thomé dio a conocer que las categorías Elite pelean sin careta, lo que da un mayor nivel deportivo entre 
todos los participantes. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/los_remedios_recibe_la_cuarta_funcion_del_xvi_torneo_de_boxeo_de_los_b
arrios_2013#.UikbJeWv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Cierre de cruceros por modernización de 11 Norte-Sur y Calzada Zavaleta 
El ayuntamiento de Puebla informa que debido a los trabajos de modernización con concreto hidráulico que se 

realizan en la Avenida 11 Norte-Sur y Calzada Zavaleta, se cerrarán los siguientes cruceros: -Crucero 11 Norte-
Sur y Reforma: HORARIO: De jueves 5 de septiembre a las 01:00 horas a sábado 7 de septiembre a las 05:00 
horas. No se podrá circular de oriente a poniente. La circulación continuará de sur a norte y de norte a sur en 

sistema de contraflujo sobre la Avenida 11 Norte-Sur. -Crucero de Zavaleta y 25 Poniente: HORARIO: De viernes 
6 de septiembre a las 19:00 horas a lunes 9 de septiembre a las 05:00 horas. No se podrá circular en los sentidos 
oriente-poniente y poniente-oriente. La circulación continuará de sur a norte y de norte a sur en sistema de 
contraflujo sobre la Calzada Zavaleta. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44040:cierre-de-cruceros-por-
modernizaci%C3%B3n-de-11-norte-sur-y-calzada-zavaleta&Itemid=125  
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Analco, sede de Tercera Jornada Ciudadana de Servicios 

El ayuntamiento de Puebla invita a la ciudadanía del municipio a acudir a la Tercera Jornada Ciudadana de 

Servicios, la cual se llevará a cabo el próximo viernes 6 de septiembre, desde las 9 y hasta las 17 horas, en las 
canchas de cachibol del Parque de Analco. Se ofrecerá atención médica general, ginecología, odontología, 
nutrición y psicología, además de asesorías en asuntos legales, jurídicos, penales y notariales, así como de 
gestión para solución de conflictos vecinales. De igual modo se instalarán módulos de apoyo a mujeres 
embarazadas, corte de cabello y cambio de imagen, vacunación para mascotas, taller de manualidades con 
materiales reciclados, rehabilitación y optometría, así como una bolsa de trabajo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44039:analco-sede-de-tercera-jornada-

ciudadana-de-servicios&Itemid=125  

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/seguridad/capacitaran-3375-policias-en-la-academia-ignacio-zaragoza
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/seguridad/capacitaran-3375-policias-en-la-academia-ignacio-zaragoza
http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_protestaron_frente_al_cis_por_retiro_de_cinco_remolques#.UikZwuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_protestaron_frente_al_cis_por_retiro_de_cinco_remolques#.UikZwuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/los_remedios_recibe_la_cuarta_funcion_del_xvi_torneo_de_boxeo_de_los_barrios_2013#.UikbJeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/los_remedios_recibe_la_cuarta_funcion_del_xvi_torneo_de_boxeo_de_los_barrios_2013#.UikbJeWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44040:cierre-de-cruceros-por-modernizaci%C3%B3n-de-11-norte-sur-y-calzada-zavaleta&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44040:cierre-de-cruceros-por-modernizaci%C3%B3n-de-11-norte-sur-y-calzada-zavaleta&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44039:analco-sede-de-tercera-jornada-ciudadana-de-servicios&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44039:analco-sede-de-tercera-jornada-ciudadana-de-servicios&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Noche de Museos en Puebla, el sábado 14 de septiembre 
El Ayuntamiento de Puebla,  través de la Oficina de Turismo de la Ciudad y Sala de Regidores, informó sobre la 
próxima Noche de Museos, misma que se llevará a cabo el sábado 14 de septiembre. Alejandro Cañedo Priesca, 
Director de la Oficina de Turismo de la Ciudad, indicó que serán 13 los museos que participen en esta edición del 
programa Noche de Museos, el cual ha tenido gran impacto positivo en el turismo del municipio.  "Noche de 

Museos ha sido tan importante que en esta ocasión se va a incluir dentro de las festividades del 16 de 

septiembre, aprovechando las actividades que se llevarán a cabo en el centro histórico", indicó el funcionario. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44038:noche-de-museos-en-puebla-el-
s%C3%A1bado-14-de-septiembre&Itemid=125  
 

 
 

 

RETO DIARIO 

 Ayuntamiento invita a la Tercera Jornada Ciudadana de Servicios 
El Ayuntamiento de Puebla invita a la ciudadanía del municipio a acudir a la Tercera Jornada Ciudadana de 

Servicios, la cual se llevará a cabo el próximo viernes 6 de septiembre, desde las 9 y hasta las 17 horas, en las 
canchas de cachibol del Parque de Analco. Se ofrecerá atención médica general, ginecología, odontología, 

nutrición y psicología, además de asesorías en asuntos legales, jurídicos, penales y notariales, así como de 
gestión para solución de conflictos vecinales. De igual modo se instalarán módulos de apoyo a mujeres 
embarazadas, corte de cabello y cambio de imagen, vacunación para mascotas, taller de manualidades con 
materiales reciclados, rehabilitación y optometría, así como una bolsa de trabajo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50928&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-

invita-a-la-Tercera-Jornada-Ciudadana-de-Servicios  
 
 

RETO DIARIO 

 Bebidas alcohólicas y pirotecnia, prohibidas durante festejo del Grito: Segob 
Bebidas alcohólicas, sprays, pirotecnia, incluso, confeti, prohibirá el ayuntamiento de Puebla durante el festejo del 
Grito de Independencia, la noche del 15 de septiembre, dijo el secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara 
Montiel. Para la fecha antes mencionada, el funcionario municipal, dio a conocer que se otorgarán 400 espacios de 
seis metros cuadrados cada uno a comerciantes informales de diversas organizaciones: “Hasta el momento, no se 

ha dado algún permiso, sin embargo, se destinarán cerca de 400 espacios", es decir, 73 más que el año pasado. 
(Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50927&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Bebidas-
alcoholicas-y-pirotecnia,-prohibidas-durante-festejo-del-Grito:-Segob  
 
 

RETO DIARIO 

 Barrio de Los Remedios recibe función del Torneo de Boxeo de los Barrios 2013 
Con 11 combates de semifinal que prometen un gran espectáculo deportivo, el Barrio de los Remedios recibirá la 
cuarta fecha del “XVI Torneo de Boxeo de los Barrios 2013” que ya se perfila para la recta final, así lo manifestó 
la Directora General del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, al tiempo de invitar a la 
ciudadanía a ser testigo de los espectaculares combates que se vive en cada una de las funciones. Aunado a lo 
anterior, reconoció a todos los participantes del torneo, ya que por primera vez en la justa deportiva y de acuerdo 

a las nuevas reglas del boxeo amateur, el Presidente de la Asociación Poblana de Boxeo de Aficionados, Juan 
Pablo Mirón Thomé dio a conocer que las categorías Elite pelean sin careta. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50925&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Barrio-de-Los-
Remedios-recibe-funcion-del-Torneo-de-Boxeo-de-los-Barrios-2013  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44038:noche-de-museos-en-puebla-el-s%C3%A1bado-14-de-septiembre&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44038:noche-de-museos-en-puebla-el-s%C3%A1bado-14-de-septiembre&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50928&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-invita-a-la-Tercera-Jornada-Ciudadana-de-Servicios
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50928&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-invita-a-la-Tercera-Jornada-Ciudadana-de-Servicios
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50927&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Bebidas-alcoholicas-y-pirotecnia,-prohibidas-durante-festejo-del-Grito:-Segob
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50927&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Bebidas-alcoholicas-y-pirotecnia,-prohibidas-durante-festejo-del-Grito:-Segob
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50925&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Barrio-de-Los-Remedios-recibe-funcion-del-Torneo-de-Boxeo-de-los-Barrios-2013
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50925&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Barrio-de-Los-Remedios-recibe-funcion-del-Torneo-de-Boxeo-de-los-Barrios-2013
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 Más cierres y cambios de circulación en 11 Norte-Sur 
La Secretaría de Infraestructura (SI) del Gobierno del Estado de Puebla informa los cambios de circulación y 
cierres de calles que a partir de hoy y hasta nuevo aviso se estarán realizando debido a los trabajos de 
Modernización con Concreto Hidráulico de la 11 Norte-Sur, en su primera etapa. Se explica a continuación los 
detalles de los tres tramos donde se realizan los trabajos y sus mapas: TRAMO 1, BULEVAR MUNICIPIO LIBRE – 

105 PONIENTE En el tramo de Bulevar Municipio Libre a la 105 Poniente se utilizará el cuerpo Oriente (de Sur a 
Norte) de la calle para una circulación en doble sentido, incorporándose nuevamente al cuerpo Poniente, a partir 
de la 105 Poniente. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62475más-cierres-y-cambios-de-circulación-en-11-norte-sur#.Uimg2-Wv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Hoy en Analco servicios municipales a ciudadanos 

El Ayuntamiento de Puebla dio a conocer que se realizará la Tercera Jornada Ciudadana de Servicios hoy viernes 6 
de septiembre, desde las 9 y hasta las 17 horas, en las canchas de cachibol del Parque de Analco. Se ofrecerá 
atención médica general, ginecología, odontología, nutrición y psicología, además de asesorías en asuntos legales, 
jurídicos, penales y notariales, así como de gestión para solución de conflictos vecinales. De igual modo se 
instalarán módulos de apoyo a mujeres embarazadas, corte de cabello y cambio de imagen, vacunación para 
mascotas, taller de manualidades con materiales reciclados, rehabilitación y optometría, así como una bolsa de 
trabajo. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62471hoy-en-analco-servicios-municipales-ciudadanos#.UimhLuWv5KY  
 

NG PUEBLA  

 Retira SEGOM a 18 ambulantes en límites con San Andrés Cholula 
La Secretaría de Gobernación Municipal ha retirado un promedio de 18 comerciantes informales en los límites 
territoriales con San Andrés Cholula, pues no se ha otorgado ningún permiso de venta en esta zona, declaró 
Eduardo Alcántara Montiel, titular de la dependencia. En entrevista, el encargado de la gobernabilidad en el 
municipio explicó que se han emprendido operativos en esta área, que comprende Angelópolis, el Centro Integral 
de Servicios (CIS), entre otros puntos donde se ha prohibido la instalación de ambulantes. (Evangelina Rosales)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62455retira-segom-18-ambulantes-en-límites-con-san-andrés#.Uimhj-Wv5KY  
 

NG PUEBLA  

 Detecta Puebla Capital siete comercializadoras de pirotecnia 
El secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, reveló que han detectado siete lugares de 

comercialización y almacenamiento de pirotecnia, entre mercados y vía pública de la capital poblana. Por ello, el 
funcionario municipal adelantó que a partir de la próxima semana se iniciarán con los operativos de decomiso en 

estos puntos, sin embargo prefirió no ahondar en el tema como medida de seguridad para la efectividad de los 
mismos. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62440detecta-puebla-capital-siete-comercializadoras-de-pirotecnia#.Uimh5-
Wv5KY  
 

NG PUEBLA  

 Presenta Ayuntamiento 'Noche de Museos' para el 14 de septiembre 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la dirección de Turismo Municipal, presentó la Noche de Museos para el 

día 14 de septiembre, programa que elevó la cifra de visitantes a museos de la capital poblana un 67 por ciento 
de enero a septiembre en comparación con el mismo periodo del año pasado. La regidora Miriam Mozo Rodríguez, 
presidenta de la Comisión de Arte y Cultura del Cabildo, manifestó que esta iniciativa ha tenido éxito conforme 
pasan los meses, pues en 2012 se recibieron 59 mil 800 personas, mientras que en lo que va de este año han 
sido 89 mil 416. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62426presenta-ayuntamiento-noche-de-museos#.UimiKeWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Temen derrumbe por las lluvias 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62475más-cierres-y-cambios-de-circulación-en-11-norte-sur#.Uimg2-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62471hoy-en-analco-servicios-municipales-ciudadanos#.UimhLuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62455retira-segom-18-ambulantes-en-límites-con-san-andrés#.Uimhj-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62440detecta-puebla-capital-siete-comercializadoras-de-pirotecnia#.Uimh5-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62440detecta-puebla-capital-siete-comercializadoras-de-pirotecnia#.Uimh5-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62426presenta-ayuntamiento-noche-de-museos#.UimiKeWv5KY
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Los vecinos de la colonia 2 de Abril temen por el derrumbe de las casas situadas a la orilla del río Alseseca, ya 
que las fuertes lluvias y la acumulación de basura en el cauce del mismo aumentan el caudal del agua y la erosión 
de la tierra que sostiene las viviendas. Tan cerca se encuentra la casa de Teresa de la Cruz Julián del río Aseseca 
que hace casi 15 años las intensas lluvias arrojaron a su padre al agua mientras sembraba plantas en la terraza 
de la casa familiar. La fuerte corriente del río arrastró al hombre río abajo sin que nada se pudiera hacer para 

salvar su vida. (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3112746.htm  
 

 

 

 
HERALDO  

 Han desaparecido 40 personas en dos años: Parlamento Ciudadano 
Durante los últimos dos años en la entidad se han documentado 40 casos de desaparición de personas y que a la 
fecha siguen desaparecidas, denunció María Eugenia Ochoa, integrante del Parlamento Ciudadano de Puebla. En 
conferencia de medios, detallaron que existen datos de que menores de edad y adultos han desaparecido, sobre 

todo en colonias al sur de la capital poblana, así como el algunos municipios del estado que registran mayores 
condiciones de pobreza. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/portada/han-desaparecido-40-personas-en-dos-anos-
parlamento-ciudadano  

 

 
 
SINTESIS 

 Localizan puntos de venta de pirotecnia 
El Secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, dio a conocer que ya identificaron siete puntos 
de venta de pirotecnia, mismos que serán decomisados la próxima semana. En entrevista, dijo que están 
trabajando de la mano con la Dirección de Protección Civil municipal, para iniciar los operativos tanto en bodegas, 
mercados y  vía pública. "La parte preventiva se ha acabado esta semana, se le ha informado a la gente sobre los 
riesgos. La siguiente semana estaremos haciendo intervenciones en lugares plenamente identificados". Informó 

que todavía no realizan la operación pero la siguiente semana recorrerán los siete puntos para retirar la 
mercancía: "hemos encontrado cerca de siete lugares para prevenir accidentes no sólo es corrección sino 
prevención" (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/68647/localizan-puntos-de-venta-de-pirotecnia/puebla  

 

 

 
CAMBIO 

 Sin control, las tarifas del SOAPAP 
El gobernador Rafael Moreno Valle presentó una iniciativa ante el Congreso local para reformar la ley del agua 
que establece diversas medidas preparatorias para entregar los organismos en concesión a empresas privadas, 
así como despojar al Congreso del estado del control de las tarifas y catalogar los adeudos como créditos fiscales, 
de tal manera que puedan ser exigidos por la Secretaría de Finanzas con medidas de apremio. La propuesta 

delimita la figura de concesión que podrán realizar los 25 organismos existentes en el estado, incluido el SOAPAP, 
con empresas privadas y se especifica la posibilidad de revocar el contrato celebrado en diferentes áreas como la 
operación, el mantenimiento, la ejecución de obras o la eficiencia administrativa. (Redacción) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25051-sin-control-las-tarifas-del-soapap  
 

 
CAMBIO 

 Criminalidad se dispara en el centro del país 
Pese a contar con un estado de fuerza de 21 mil 465 policías federales, el mayor despliegue en el país, y las 
acciones coordinadas entre los siete estados que conforman la estrategia de seguridad, la región Centro del país se 
mantiene como un “foco rojo” en la incidencia delictiva con el mayor número de asesinatos, secuestros robos y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3112746.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/portada/han-desaparecido-40-personas-en-dos-anos-parlamento-ciudadano
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/portada/han-desaparecido-40-personas-en-dos-anos-parlamento-ciudadano
http://sintesis.mx/articulos/68647/localizan-puntos-de-venta-de-pirotecnia/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25051-sin-control-las-tarifas-del-soapap
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extorsiones. En los primeros siete meses de 2013, la región Centro, que incluye el Distrito Federal, Estado de 
México, Puebla, Tlaxcala, Guerrero, Morelos e Hidalgo, se mantiene a la cabeza en la comisión de delitos de alto 
impacto, incluso por debajo de otras regiones del país consideradas por el actual gobierno como más inseguras y 
violentas. (Jonathan Nácar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/25026-region-centro-del-pais-foco-de-inseguridad  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Abren concesión de 25 sistemas operadores de agua en Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle envió dos iniciativas al Congreso para autorizar la concesión de 25 Sistemas 
Operadores de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (Soapap) en los municipios, incluido el de la capital, 
y una segunda para que 17 municipios celebren contratos de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) con 

particulares para sistemas de alumbrado público. La primera propuesta del Ejecutivo es un decreto que reforma la 
fracción IV del artículo 31, adiciona la fracción IX al mismo apartado y el 118 Bis de la Ley del Agua para el 
Estado de Puebla. La iniciativa se envió para su análisis y aprobación a la Comisión de Medio Ambiente, presidida 
por Elías Abaid Kuri, del PVEM. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/gobierno/abren-concesion-de-25-sistemas-operadores-de-agua-en-
puebla  
 

E-CONSULTA 

 Da Puebla prioridad al Periférico para las obras de 2014 

La rehabilitación y terminación del Periférico Ecológico son las obras que el gobierno del estado etiquetó como 

prioritarias en la propuesta de integración del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014. Así lo anunció 
el gobernador Rafael Moreno Valle, quien afirmó que existen altas posibilidades de que dichas obras sean 
aprobadas en el PEF del próximo año, pues además de que ya las ha cabildeado con la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), cuenta con el derecho de vía para la ejecución de las mismas. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/gobierno/da-puebla-prioridad-al-periferico-para-las-obras-de-2014  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El Gobernador Rafael Moreno Valle anuncia desfile, ceremonia del grito conciertos durante 3 días por las 
fiestas patrias tendremos el programa completo de estos festejos. 

 Envía el ejecutivo iniciativas para iluminar 17 Municipios y una reforma para la materia de la ley de agua.  
 Puebla recibe a 2 mil 400 médicos por 4 días para su examen de residencia. 
 Condonan impuestos a la Estrella de Puebla. 

 Este 14 de Septiembre será la noche de los Museos con 13 de ellos abiertos en forma gratuita. 
 El Alcalde de Puebla Eduardo Rivera anuncia más recompensas por delincuentes. 
 Colapsa el Puente de Santa Ana Xalmimilulco socavado por las lluvias. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ayer el gobernador y el presidente municipal anunciaron 61 eventos, va a ser un pachangón, para las 

fiestas de septiembre anunció ayer el gobernador, el alcalde anunció estas actividades y habló de la 

seguridad para que todos podamos disfrutar el evento.  
El SGG, Luis Maldonado, hablo de un desfile de carros alegóricos el 16 de septiembre, la escuela que lleve el 
carro más bonito, más arreglado le van a dar un millón de pesos para ocuparlos en su escuela.  

 Por otro lado los riesgos que se presentan en estas fiestas son los chicos que andan con los cohetones, 
chinanpinas, brujas que además contaminan mucho. Hasta el momento 7 puntos clandestinos de ventas de 
distribución de pirotecnia son controlados por autoridades municipales.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/25026-region-centro-del-pais-foco-de-inseguridad
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/gobierno/abren-concesion-de-25-sistemas-operadores-de-agua-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/gobierno/abren-concesion-de-25-sistemas-operadores-de-agua-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/gobierno/da-puebla-prioridad-al-periferico-para-las-obras-de-2014
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 La rehabilitación del Periférico y la terminación del mismo a través del distribuidor T9 son proyectos que 
propone el gobierno del estado al gobierno de EPN para que Videgaray los incluya en el presupuesto y si los 
diputados lo aprueban consigan más recursos para Puebla..  

 Para tener bien controlada la transición hubo una nueva reunión entre ERP y AGF ahora el tema fue 
Contraloría, secretaría de Administración y Tecnologías de Administración.  

 Un dato interesante se incrementó en 67% los visitantes a los museos de Puebla, este programa de Noches 
de Museo gracias Alejandro Cañedo un funcionario enamorado de lo que hace, no se si AGF lo considere 
pero es un funcionario que funciona y creo que debe repetir. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 61 Espectáculos en 9 foros anunció ayer el gobernador del estado y el presidente municipal de Puebla los 
días 14, 15 y 16 de septiembre tendremos actividades, luego viene el desfile el 16 de septiembre, 38 
carros alegóricos, le dieron a las escuelas dinero para que los hagan pero además entran a un concurso y 
la escuela que gane con el mejor carro le van a dar un millón de pesos para la infraestructura de sus 
aulas, donde lo quieran invertir.  

 Sobre los museos el 14 de septiembre habrá noche de museos esto lo confirmó Alejandro Cañedo va a 

estar con nosotros un poco más adelante, en su colaboración.  
 El presupuesto 2014 tendrá como prioridad arreglar el periférico eso dijo ayer el gobernador y eso es para 

mí una noticia muy buena porque lo van a arreglar en serio, lo van hacer de concreto para que no tenga 

baches pero además le van hacer las entradas por los lados derechos para que no se incorporen los 
vehículos por los carriles de alta velocidad, que hoy afortunadamente no hay altas velocidades en el 
Periférico, porque ya hay un control a través de las cámaras, pero de todas maneras es importante que la 
incorporación sea por el lado derecho, ha cobrado muchas vidas por su mal trazo de inicio y por su 

abandono en el mantenimiento y por el exceso de velocidad, los que manejan en esta vialidad.  
 Le van a condonar los impuestos el ayuntamiento a la Estrella de Puebla.  
 Las iniciativas hay dos nuevas que envía el gobernador del estado sobre el agua y otra sobre proyectos de 

prestación de servicios los famosos PPS.  
 En cuanto a los reconocimientos le entregaron reconocimientos a los policías que aprendieron a esta banda 

de asaltantes de restaurantes.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 El Gobernador Rafael Moreno Valle pide autorización al Congreso para que 17 Ayuntamientos contraten 
proyectos para la prestación de servicios. 

 Rehabilitación del Periférico y la conclusión del tramo B9 de la misma vía son los proyectos prioritarios 
para el 2014 informo el Gobernador. 

 El Ayuntamiento de Puebla ejecuta de 1 a 2 clausuras diarias a particulares que no cumplen con todas las 
medidas de ley informo Felipe Velásquez Secretario de Obras. 

 Los Festejos Patrios servirán para aprovechar la inversión de 300 millones de pesos del Corredor Fuertes 

Catedral dijo el Gobernador Rafael Moreno Valle. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El Gobernador Rafael Moreno Valle dice que la Rueda de la Fortuna o conocida como la Estrella de Puebla 

será el principal escenario de las Fiestas Patrias también señala que la prioridad para el 2014 en términos 
de inversión para Puebla y su zona Metropolitana será concluir el Periférico al que considera ya un asunto 
mas que trascendente. 

 La Policía Federal va a resguardar la capital Poblana para garantizar las fiestas Patrias y un cierre del año 

así que el señor Amadeo Lara se va ya a rascarse el ombligo. 
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La seguridad es un eje fundamental para el desarrollo social y la toma de decisiones de inversionistas y 
visitantes, entre otros factores, refirió el gobernador Rafael Moreno Valle al firmar como testigo de honor 
el Convenio de Colaboración entre la Procuraduría estatal y la Asociación Civil México Unido Contra la 
Delincuencia. 

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que a más tardar el próximo sábado entregarán la 

recompensa de cien mil pesos al ciudadano que denunció y contribuyó a la detención de banda que se 

dedicaba a asaltar con violencia a restaurantes y comensales. 
 El gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la presentación del programa de 61 eventos con motivo de 

las Fiestas Patrias 2013, a realizarse los días 14,15 y 16 de Septiembre, en los que se espera a más de 
200 mil asistentes locales, nacionales y extranjeros. 

 El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac), Jair Rivelino Aguilar, anunció que pedirán permiso al ayuntamiento de Puebla para que autorice 
la venta de alcohol en comercios del primer cuadro de la ciudad, durante las festividades de septiembre. 

 Protección Civil en coordinación con la Secretaría de Gobernación Municipal de Puebla, detectaron 7 sitios 
en los que se comercializa la venta ilegal de pirotecnia y que representa un alto riesgo para la población, 
informó el secretario del ayuntamiento, Eduardo Alcántara  Montiel. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Tras la captura de los asalta-restaurantes, los robos a peatones han disminuido hasta un 50 por ciento, 
esto lo dio a conocer el presidente municipal, Eduardo Rivera, luego de reunirse con dirigentes de la 
CANACO, dijo que el programa de recompensa podría implementarse formalmente pero para que funcione 
tendría que aumentar la cultura de la denuncia. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Seguridad y elenco artístico destacarán en los festejos patrios. 

 Anuncian un millón de pesos para el mejor carro alegórico. 
 Entrada libre en noche de museos este 14 de septiembre. 
 Identifican bodegas con pirotecnia pero no hay decomisos. 
 Conclusión del periférico será prioridad para el 2014. 
 Municipio de Puebla condonaría pago de impuestos a “Estrella de Puebla”. 

 El sindico de Puebla llamó “oportunista” al edil de Cuautlancingo. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Siguen las inundaciones a causa de las lluvias en la capital poblana la avenida 14 sur y bulevar Las Torres 

se convirtió en un verdadero lago la vialidad permanece cerrada por más de tres horas.  
 La ruta 1 de Calpan se impacta contra la unidad 48 de la ruta 16 de San Matías en la 4 poniente y la 

Diagonal Defensores de la República, hay dos lesionados.  
 Presentan el Programa de Fiestas Patrias 2013 
 Ármese de paciencia continúan los cierre viales en diferentes puntos de la ciudad. 
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G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Un accidente registrado en la México puebla deja 2 muertos y 3 lesionados. 
 Se comete otro robo en Estrellas del Sur se despliega un fuerte dispositivo de seguridad los vecinos ya no 

soportan esta ola de asaltos en la zona. 
 Tras la detención de una banda que se dedicaba al robo en restaurantes los atracos han disminuido un 

50%. 

 Con una inversión de 19 millones de pesos muy pronto será inaugurado el Centro Integral de Servicios 

Municipales. 
 En Puebla todo esta listo para conmemorar el 203 Aniversario de la Independencia de México 50 eventos 9 

foros emblemáticos y 60 artistas forman parte de este festejo. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pide RMV al Congreso autorización para PPS en 17 municipios   

La autorización del Congreso del Estado para que las nuevas administraciones de 17 Ayuntamientos celebren 
contratos de Proyectos de Prestación de Servicios en materia de eficiencia energética en Alumbrado Público, 
propuso este jueves el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. La iniciativa que ingresó este jueves durante la 
sesión de la Comisión Permanente, incluye a las nuevas administraciones de Acatlán, Acatzingo, Ajalpan, Amozoc, 
Atlixco, Chalchicomula de Sesma, Huejotzingo, Libres, Los Reyes de Juárez, San Martín Texmelucan, San 
Salvador El Seco, San Pedro Cholula, Tecamachalco, Tehuacán, Tlachichuca, Tlacotepec de Benito Juárez y 
Tlahuapan. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3112984.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Podría Google instalar call center en Puebla 
La empresa Google podría aterrizar en la capital de Puebla un call center, por lo que el gobierno estatal trabaja 

con los inversionistas con la intención de definir el proyecto antes de que finalice el 2013, según dio a conocer el 

subsecretario de Desarrollo Económico y Promoción de Negocios, Antonio Gali López. En entrevista el funcionario 
estatal dijo desconocer los montos que podrían representar inversiones de este tipo, pues aseguró que por el 
momento no tienen nada definido y los acercamientos con los inversionistas son para concretar la instalación del 
call center.  (Pilar Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3112986.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Propone RMV concesionar el servicio del agua 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas busca que el Congreso Local modifique la Ley de Agua de Puebla para 
dar paso a la concesión de este servicio, lo que implicaría excluir aún más a las comunidades marginadas, además 

de modificar las tarifas y eliminar los subsidios. Ayer, durante la sesión de la Comisión Permanente los 

legisladores locales recibieron la iniciativa de decreto por el que se adiciona y reforma diversas disposiciones de la 
Ley de Agua para el Estado de Puebla bajo el oficio número SGD/132/2013. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/portada/propone-rmv-concesionar-el-servicio-del-agua  
 
HERALDO 

 En riesgo de deslaves 33% de los municipios: Cupreder 
Aproximadamente una tercera parte de los municipios del estado de Puebla, sobre todo los ubicados en la Sierra 
Norte, Nororiental y Negra, son susceptibles a deslaves durante esta temporada de lluvias, consideró el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3112984.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3112986.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/portada/propone-rmv-concesionar-el-servicio-del-agua
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investigador del Cupreder de la BUAP, Vicente Nolasco Valencia. Dijo que en la Sierra Norte algunos de los puntos 
vulnerables relacionados con el deslizamiento por las precipitaciones son Zacatlán, Huauchinango, Pahuatlán, 
nuevo Necaxa, Xicotepec y Jopala, entre otros. Destacó “el caso de la Interserrana, la tenemos identificada como 
zona roja debido a las condiciones climáticas y el tipo de suelo, que son susceptibles a este tipo de 
deslizamiento”. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/portada/en-riesgo-de-deslaves-33-de-los-municipios-cupreder  

 

 
 

SINTESIS 

 Anuncian Segundo Festival de Charrería 

Del 13 al 16 de septiembre se  realizara el Segundo Festival de Charrería 2013, único en todo el país, que se 
realizara en el municipio de Huauchinango, con una visita de dos mil 500 personas y una derrama económica de 
1.5 millones de pesos. Heriberto Hernández, integrante de la Asociación 5 de Mayo, destacó que uno de los 
objetivos es inculcar en las próximas generaciones este deporte nacional. Charreadas, exposiciones fotográficas, 
difusión del deporte, un concierto del nieto de Jorge Negrete, una verbena popular, topada de gallos y actividades 
culturales, son parte del festival cultural de charrería 2013. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/68662/anuncian-segundo-festival-de-charreria-/puebla  
 

SINTESIS 

 Seguridad, eje de desarrollo social: RMV 
La seguridad es un eje fundamental para el desarrollo social y la toma de decisiones de inversionistas y visitantes, 

entre otros factores, refirió el Gobernador Rafael Moreno Valle al firmar como testigo de honor el Convenio de 
Colaboración entre la Procuraduría estatal y la Asociación Civil México Unido Contra la Delincuencia (MUCD). 
Destacó que este convenio se reflejará en la supervisión y evaluación ciudadana del desempeño y servicio de los 
Ministerios Públicos, en principio se implementará en 6 de la capital y 4 en Tehuacán, colocará a Puebla a la 

vanguardia nacional al ser el primer estado que cuenta con un instrumento de esta naturaleza. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68660/seguridad-eje-de-desarrollo-social-rmv/puebla  
 

SINTESIS 

 Extender convenio para formalización de empleos: STPS 
Como parte de los trabajos para la continuidad del Convenio de Formalización del Empleo en Puebla, la delegación 
federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) promueve acercamientos con los diversos sectores 
que forman parte de la economía con la finalidad de informarles y convencerles de incorporarse a este esquema 
que propone el Presidente Enrique Peña Nieto, así lo manifestó Vanessa Barahona de la Rosa. La funcionaria 

federal de la STPS en la entidad anunció que se tuvo un acercamiento con el Presidente de la Asociación Mexicana 
de Profesionales Inmobiliarios, Guillermo Salgado Castañeda para tal objetivo. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/68653/extender-convenio-para-formalizacion-de-empleos-stps/puebla  
 
SINTESIS 

 Repatriación de palomas de isla Socorro 
El 5 de septiembre a las 10:00 hrs. se llevó a cabo, en las instalaciones de Africam Safari Puebla, la Ceremonia 
para anunciar el Programa La Repatriación de la Paloma de la Isla Socorro. Este Programa está sustentado por la 
Secretaría de Gobernación, SEGOB, la Secretaría de Marina, SEMAR, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, SEMARNAT, la Island Endemics Foundation, el Programa Europeo para Especies en Peligro de 
Extinción,EEP de la Asociación de Zoológicos y Acuarios Europea, EAZA, el Instituto de Ecología y Cambio 

Climático, IECC, los Zoológicos de Frankfurt y Alburquerque y El Parque de Conservación de Vida Silvestre 
Africam Safari Puebla. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/68652/repatriacion-de-palomas-de-isla-socorro/puebla  
 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Recula Enrique Nácer; me malentendieron, sentencia 
El diputado de Nueva Alianza Enrique Nácer Hernández defendió la iniciativa de reforma al artículo 54 de la Ley de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/portada/en-riesgo-de-deslaves-33-de-los-municipios-cupreder
http://sintesis.mx/articulos/68662/anuncian-segundo-festival-de-charreria-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68660/seguridad-eje-de-desarrollo-social-rmv/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68653/extender-convenio-para-formalizacion-de-empleos-stps/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68652/repatriacion-de-palomas-de-isla-socorro/puebla
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Transparencia y afirmó que en su derecho y libertad presentó la iniciativa de reforma y negó las apreciaciones de 
especialistas en el tema de transparencia, que consideran la iniciativa del legislador del Panal como regresiva. 
Ante los cuestionamientos sobre su polémica iniciativa, Nácer Hernández dijo: “Bueno, yo lo únicamente lo que 
quiero decir es que cuando lo manifesté, y lo tienen grabado en sus grabadoras, les dije que no iba en el sentido 
de la información que ustedes generan. El sentido real es de que cuando alguien tenga una información y la 

transgiversen (sic) y la ocupe para usos ilícitos se maneje en la forma que la señalé.” (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112526  
  

 
 
CAMBIO  

 CEAMPAJ recibe 37 millones de subsidio federal, que no ejerció 
La Comisión Ejecutiva para la Actualización y Modernización de la Procuración y Administración de Justicia 
(CEAMPAJ) no ejerció el recurso de 37 millones de pesos que el gobierno federal entregó en 2012 y 2013, a 
través de contratos, para la apertura de tres casas de justicia en el estado como parte del nuevo sistema judicial 
y la implementación de los juicios orales. Ayer, ante la Comisión de Procuración de Justicia del Congreso del 
estado, el secretario técnico de la CEAMPAJ, Luis Francisco Fierro Sosa, reconoció el fracaso en la implementación 
de las salas de juicios orales en los distritos judiciales de Huauchinango e Izúcar de Matamoros, estipuladas para 

este año, por lo que pidió una prórroga hasta el 2014 para su apertura, pues aún no se contaba con los terrenos, 
ni el presupuesto para iniciar las obras. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/25003-ceampaj-no-ejecuto-37-mdp-para-
construir-casas-de-justicia  
 

CAMBIO 

 Declinación de Alcántara me compromete más: Esparza “No habrá exclusiones en la BUAP” 
Alfonso Esparza Ortiz aseguró que la declinación de Daniel Alcántara para buscar la rectoría de la BUAP lo 
compromete a ser más participativo y a realizar ejercicios de mayor inclusión con todos los universitarios, al 

tiempo de señalar que aún no ha tenido contacto con el académico para hablar sobre el tema. “La noticia, lo único 
que genera es que me compromete más, a ser más participativo, a considerar los puntos donde somos 
coincidentes. De hecho, él menciona que cuando escuchó mi plataforma decidió apoyarla, pero insisto, nos 
comprometemos a ir juntos a un ejercicio de mayor inclusión”, declaró. (Matlalzin Guadarrama) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/25040-declinacion-de-contrincantes-me-
compromete-mas-esparza  
 

CAMBIO 

 Busca RMV implementar esquema PPS en 17 municipios 

El gobernador Rafael Moreno Valle envió una solicitud al Congreso del estado para permitir a 17 ayuntamientos 
mejorar la eficiencia del servicio de alumbrado a través de la celebración de contratos de Proyecto para la 
Prestación de Servicios. La iniciativa que fue presentada de última hora en la sesión de la Comisión Permanente y 
que fue turnada a la Comisión de Hacienda y Presupuesto, incluye a los municipios de Acatlán, Acatzingo, Ajalpan, 
Amozoc, Atlixco, Ciudad Serdán, Huejotzingo, Libres y los Reyes de Juárez para que puedan acceder al esquema 
de PPS. Asimismo, están enlistados San Martín Texmelucan, San Salvador El Seco, San Pedro Cholula, 

Tecamachalco, Tlachichuca, Tlacotepec y Tlahuapan. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25048-busca-rmv-implementar-esquema-
pps-en-17-municipios  

 

 
  
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se agrava conflicto por reordenamiento de tres tianguis en San Pedro Cholula 
Se agrava el conflicto del reordenamiento del comercio en San Pedro Cholula, luego de que dirigentes de los tres 
tianguis que existen en esta localidad han advertido que no cederán a las presiones del gobierno municipal para el 
desalojo de los comerciantes o en el cierre de los centros de abasto. La situación ha salido de control del 
ayuntamiento cholulteca, gobernado por la panista Dolores Parra Jiménez, debido a que no se han cumplido 
algunos compromisos con cada uno de los gremios de vendedores. En el caso del tianguis de Santiago Mixquitla, 
el municipio no ha dotado de servicios básicos a la plancha de cemento que se construyó para los vendedores. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112526
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/25003-ceampaj-no-ejecuto-37-mdp-para-construir-casas-de-justicia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/25003-ceampaj-no-ejecuto-37-mdp-para-construir-casas-de-justicia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/25040-declinacion-de-contrincantes-me-compromete-mas-esparza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/25040-declinacion-de-contrincantes-me-compromete-mas-esparza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25048-busca-rmv-implementar-esquema-pps-en-17-municipios
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25048-busca-rmv-implementar-esquema-pps-en-17-municipios
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(Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/se-agrava-conflicto-por-reordenamiento-de-tres-tianguis-en-
san-pedro-cholula-2/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Denunciará penalmente constructora al municipio de San Pedro Cholula 
La regidora de Industria y Comercio del ayuntamiento de San Pedro Cholula, Claudia González Torres, informó 
que en próximos días la Comuna podría ser denunciada penalmente por la empresa Proyecciones del Ángel, por 
incumplimiento de pago en la edificación de la plancha de cemento del tianguis de Santiago Mixquitla. La obra se 

ejecutó a inicio del trienio de la alcalde Dolores Parra Jiménez, como parte de un acuerdo con la administración 

pasada, y a escasos cuatro meses de que concluya la gestión, el ayuntamiento no ha liquidado a totalidad el 
monto de 7 millones de pesos. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/denunciara-penalmente-constructora-al-municipio-de-san-
pedro-cholula/  

 

 
 

MILENIO  

 Diputados postergan nuevamente inicio de periodo extraordinario 
Debido a la llegada de iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el Congreso del Estado aplazó 
nuevamente la fecha para celebrar el periodo extraordinario de sesiones, al cual se tenía previsto convocar el 
próximo 9 de septiembre. Según versiones de los coordinadores parlamentarios, el presidente de la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, informó que el periodo extra en el Pleno se llevaría a cabo 
hasta el jueves de la próxima semana, debido a que las iniciativas del mandatario serán analizadas en comisiones 
entre lunes y miércoles. El próximo 11 de septiembre sesionará la Comisión Permanente, en la cual se prevé que 
los diputados locales convoquen al periodo extraordinario para el día siguiente. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5dc457c  
 

MILENIO  

 Propone gobernador PPS para mejorar el alumbrado 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió al Congreso del estado una iniciativa para autorizar a 17 

ayuntamientos celebrar contratos con la iniciativa privada bajo el esquema de Proyecto para Prestación de 
Servicios (PPS) para mejorar el servicio de alumbrado público. El presidente de la Comisión Permanente del 
Congreso del estado, Gerardo Mejía Ramírez, adelantó que la bancada del PRI revisará que el esquema que 
pretenden contratar los municipios, no se traduzca en deuda pública disfrazada, pues ya existe una solicitud para 

que los ediles entrantes soliciten líneas de crédito hasta por 3 mil millones de pesos. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5e35d00  
 

MILENIO  

 Receso vacacional para 7 mil obreros de VW 

Debido a las modificaciones en las líneas de producción para el nuevo modelo Golf A7 y el puente festivo por 
fiestas patrias, más de 7 mil obreros de la armadora Volkswagen de México gozarán de un periodo vacacional del 
13 al 22 de septiembre. Así lo informó el secretario de prensa y propaganda del Sitiavw, Federico Ruiz Garita, 
quien negó que esta medida sea un paro técnico, ya que este periodo vacacional programado en la semana 38 fue 
acordado con la empresa según el calendario de producción 2013. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5dda17e  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Convoca Comuna a Tercera Jornada Ciudadana de Servicios 
Se ofrecerá atención médica general, ginecología, odontología, nutrición y psicología, además de asesorías en 
asuntos legales El Ayuntamiento de Puebla invita a la ciudadanía del municipio a acudir a la Tercera Jornada 

Ciudadana de Servicios, la cual se llevará a cabo el próximo viernes 6 de septiembre, desde las 9 y hasta las 17 
horas, en las canchas de cachibol del Parque de Analco. Se ofrecerá atención médica general, ginecología, 
odontología, nutrición y psicología, además de asesorías en asuntos legales, jurídicos, penales y notariales, así 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/se-agrava-conflicto-por-reordenamiento-de-tres-tianguis-en-san-pedro-cholula-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/se-agrava-conflicto-por-reordenamiento-de-tres-tianguis-en-san-pedro-cholula-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/denunciara-penalmente-constructora-al-municipio-de-san-pedro-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/denunciara-penalmente-constructora-al-municipio-de-san-pedro-cholula/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5dc457c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5e35d00
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5dda17e
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como de gestión para solución de conflictos vecinales. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/ciudad/convoca-comuna-tercera-jornada-ciudadana-de-servicios  
 

E-CONSULTA 

 Asegura Díaz Cid que las fiestas patrias son un plebiscito para Peña Nieto 
El politólogo de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Manuel Díaz Cid, aseguró que la 
Ceremonia del Grito de Independencia y el Desfile del 16 de septiembre, se convertirán en un plebiscito para 
conocer el nivel de aceptación o rechazo hacia el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Comentó que 
ante las protestas que se están presentando contra la Reforma Educativa y la intensión de emprender las 

reformas Energética y Hacendaria, la población entregará aplausos o rechiflas al presidente de México. (Jaime 
Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/universidades/asegura-diaz-cid-que-las-fiestas-patrias-son-un-
plebiscito-para-pena  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Seguridad, eje fundamental del desarrollo social: Moreno Valle 
La seguridad es un eje fundamental para el desarrollo social y la toma de decisiones de inversionistas y visitantes, 
entre otros factores, refirió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al firmar como testigo de honor el convenio 
de colaboración entre la Procuraduría estatal y la asociación civil México Unido Contra la Delincuencia (MUCD). 
Destacó que este convenio se reflejará en la supervisión y evaluación ciudadana del desempeño y servicio de los 

ministerios públicos, en principio se implementará en 6 de la capital y 4 en Tehuacán, colocará a Puebla a la 
vanguardia nacional al ser el primer estado que cuenta con un instrumento de esta naturaleza. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/seguridad_eje_fundamental_del_desarrollo_social_moreno_valle#.UikatuWv
5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 El COE considera excesivo fijar en 40% el Impuesto Sobre la Renta 

Como excesivo, calificó el COE el fijar en 40% el Impuesto Sobre la Renta (ISR), sin embargo, avaló la aplicación 
de IVA generalizado, con tasas diferenciadas. En entrevista, al hablar de que el próximo domingo el Gobierno 
federal presentará su propuesta de reforma hacendaria en la que existe la posibilidad de incrementar a una tasa 
del ISR, el presidente del organismo, Sergio Curro y Martínez, manifestó que esto se traducirá en un incremento 
en los costos de producción y por ende en los precios al público. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_coe_considera_excesivo_fijar_en_40_el_impuesto_sobre_la_renta#.Uikb

gOWv5KY  

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Concesionarán agua potable; privados determinarán tarifas 
El Congreso del Estado recibió una iniciativa del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en la cual se 
podría entregar a concesión el servicio de agua potable a la iniciativa privada, los cuales podrán determinar y 
actualizar las tarifas, sin requerir autorización del Legislativo.   La iniciativa de reforma a la Ley del Agua para el 
Estado de Puebla propone que los municipios podrán concesionar a privados el servicio, sin limitaciones, los cuales 

tendrán las mismas atribuciones con las que actualmente cuentan los ayuntamientos.  (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/05/concesionaran-agua-potable-privados-determinaran-tarifas  
 

IMAGEN POBLANA  

 Incluirá Esparza propuestas de Alcántara en su proyecto 
El candidato a la rectoría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, 

anunció que analizará las iniciativas de Daniel Alcántara y Samuel Tovar, quienes declinaron a la candidatura por 
la rectoría, y afirmó que la invitación para integrarse a su proyecto está abierta a cualquier docente o 
universitario.   Esparza Ortiz hizo además un llamado a los universitarios a no abandonar las urnas a pesar de que 
el único que aparecerá en las boletas será él. “Es necesario que se desarrolle un ejercicio democrático y de 
participación”. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/05/incluira-esparza-propuestas-de-alcantara-en-su-proyecto  

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/ciudad/convoca-comuna-tercera-jornada-ciudadana-de-servicios
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/universidades/asegura-diaz-cid-que-las-fiestas-patrias-son-un-plebiscito-para-pena
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-05/universidades/asegura-diaz-cid-que-las-fiestas-patrias-son-un-plebiscito-para-pena
http://periodicodigital.com.mx/notas/seguridad_eje_fundamental_del_desarrollo_social_moreno_valle#.UikatuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/seguridad_eje_fundamental_del_desarrollo_social_moreno_valle#.UikatuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_coe_considera_excesivo_fijar_en_40_el_impuesto_sobre_la_renta#.UikbgOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_coe_considera_excesivo_fijar_en_40_el_impuesto_sobre_la_renta#.UikbgOWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/05/concesionaran-agua-potable-privados-determinaran-tarifas
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/05/incluira-esparza-propuestas-de-alcantara-en-su-proyecto
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IMAGEN POBLANA  

 Prepara Dolores Parra cierre de gestión con obras culminadas 
Vicente Soto Flores, director de Administración Urbana y Obra Pública de San Pedro Cholula, informó que la 
administración de la presidenta Dolores Parra Jiménez prepara el cierre de gestión con la entrega de 30 obras.   

En entrevista, señaló que la inversión superará los 80 millones de pesos. Algunos proyectos ya están ejecutándose 
y otros están por ponerse en marcha.   En la carpeta de obras hay planes de pavimentación y alcantarillado para 
las juntas auxiliares y la cabecera municipal. Además de continuar con los trabajos de imagen urbana en calles 
céntricas para cuidar la denominación de Pueblo Mágico. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/05/prepara-dolores-parra-cierre-de-gestion-con-obras-culminadas  
 

IMAGEN POBLANA  

 Extremarán vigilancia en San Andrés en festejos patrios 
La directora de Protección Civil de San Andrés Cholula, Guadalupe Zepeda Palma, informó que el ayuntamiento del 
edil Andrés Cóyotl Cóyotl va a reforzar la vigilancia sobre el uso de cohetes y pirotecnia durante las celebraciones 
de fiestas patrias. La funcionaria explicó que serán revisadas las juntas auxiliares y colonias para verificar que no 
haya elaboración de pirotecnia. En cuanto al uso de los cohetones destacó que está prohibido, por lo que se 

verificará que tampoco haya venta en tiendas del municipio. El asunto se va a reforzar más luego de que la 
semana anterior explotaron juegos pirotécnicos en el barrio de San Juan Aquiáhuac, en el que no hubo lesionados, 
pero sí afectaciones a cristales de viviendas y de una camioneta. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/05/extremaran-vigilancia-en-san-andres-en-festejos-patrios  
 

IMAGEN POBLANA  

 Google llegaría a Puebla a fines de año 
El gigante informático Google podría establecer en Puebla una de sus oficinas Call Center antes de que concluya 
este año, informó el subsecretario de Desarrollo Económico, Antonio Gali López. Esta posibilidad encabeza los 
proyectos de inversión extranjera directa en la entidad, desarrollado por el otrora diputado del PRD. Aunque no 
hay un monto preciso de la inversión ni de la generación de empleos que causará, Gali López informó que el área 
a su cargo está validando y valorando todas las áreas de oportunidad para generar una mayor derrama económica 
e inversión local. Pero no solo la empresa Google está interesada en invertir en Puebla. Otras empresas vinculadas 

al sector automotriz tienen proyectos económicos para el estado, además de otras de diversos sectores 
productivos. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/05/google-llegaria-puebla-fines-de-ano  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Proponen diputados que la falsificación de documentos sea delito grave 
La regulación del exceso de ruido, un mayor control en las cárceles, además de la tipificación de delito grave la 
falsificación de documentos,  así como modificaciones a la ley Orgánica del Congreso del estado, fueron parte de 

las iniciativas que este día presentaron diputados del PRI, PAN, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza. Durante 
la sesión de la Comisión Permanente,  los representantes de cada una de estas fracciones  parlamentarias 
destacaron cada una de sus propuestas. En primer lugar el diputado del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, detalló que 
la reforma presentada es al Código Penal del Estado de Puebla, para que a partir de su aprobación, se tipifique 
como delito grave la falsificación de documentos. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54187  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Resguardan aeropuerto de Huetjozingo ante amenazas de la CNTE 

Granaderos iniciaron recorridos cerca del aeropuerto internacional de Huejotzingo, como una medida de 
prevención en caso de que maestros de la CNTE pretendan bloquear los accesos. Este día se ha dado a conocer 
que en el aeropuerto internacional de la Ciudad de México hay más de medio millar de granaderos, ante la 
amenaza de los profesores de causar un caos. En Puebla no hay amenazas aún de los académicos, pero usuarios 
del aeropuerto reportaron que hay al menos dos patrullas recorriendo la zona, no se descarta que pudiera haber 
más apoyo de los uniformados. Hasta el momento las manifestaciones no han tenido fuerza en Puebla. Han hecho 
protestas los profesores en el Centro Histórico, pero no con la intensidad de otros estados. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54185  

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/05/prepara-dolores-parra-cierre-de-gestion-con-obras-culminadas
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/05/extremaran-vigilancia-en-san-andres-en-festejos-patrios
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/05/google-llegaria-puebla-fines-de-ano
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54187
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54185
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ingresa Ejército en el ayuntamiento de Huejotzingo 
Elementos del Ejército Mexicano entraron este jueves a la Presidencia Municipal de Huejotzingo, para realizar un 
operativo en el área de Seguridad Pública. Las fuerzas castrentes hicieron pase de revista para verificar el 
armamento usado por los uniformados de ese municipio y la situación en la que se encuentran dichos elementos. 

El director de Seguridad de Huejotzingo, Raúl Moreno, informó que los militares verificaron además que 
ayuntamiento tenga la licencia correspondiente para el uso de armas. En entrevista, el servidor público de 

Huetotzingo aseguró que los elementos de la XVV Zona Militar no encontraron irregularidades en la corporación 
policíaca de ese lugar. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54184  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Seguridad eje fundamental del desarrollo social: Moreno Valle 
La seguridad es un eje fundamental para el desarrollo social y la toma de decisiones de inversionistas y visitantes, 
entre otros factores, refirió el Gobernador Rafael Moreno Valle al firmar como testigo de honor el Convenio de 
Colaboración entre la Procuraduría estatal y la Asociación Civil México Unido Contra la Delincuencia (MUCD). 

Destacó que este convenio se reflejará en la supervisión y evaluación ciudadana del desempeño y servicio de los 
Ministerios Públicos, en principio se implementará en 6 de la capital y 4 en Tehuacán, colocará a Puebla a la 
vanguardia nacional al ser el primer estado que cuenta con un instrumento de esta naturaleza. (Héctor Gómez/)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54188  

  

 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso de Puebla avalará que 17 municipios contraten PPS 
Ante la falta de consenso, una vez más los legisladores integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política del Congreso local, aplazaron la sesión extraordinaria que tenían programada para este lunes 9 de 
septiembre, cuyo acuerdo fue tomado a inicio de semana por la Junta de Gobierno y Coordinación Política. Los 

legisladores la trasladaron para el próximo 12 de septiembre, informó en entrevista el coordinador de la bancada 
del tricolor, Ernesto Leyva Córdova quien externó que hay algunas cosas en las que no están de acuerdo y no 
tienen aún el consenso. Empero, el líder priista afirmó que la decisión se tomó de manera informal a petición del 
líder parlamentario, Mario Riestra Piña, para la aprobación de cuentas públicas y demás temas que presentarán 

los grupos parlamentarios. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44041:congreso-de-puebla-

avalar%C3%A1-que-17-municipios-contraten-pps&Itemid=127  
 
 
PUEBLA ON LINE 

 Van tras notarios: falsificar documentos oficiales será delito grave en Puebla 
El diputado Gerardo Mejía Ramírez presentó ante los integrantes de la Comisión Permanente, la iniciativa de 
reforma al Código de Procedimientos en Materia de Defensa Social para el Estado Libre y Soberano de Puebla para 
que el delito de falsificación de documentos públicos sea considerado como grave. Actualmente el Código Penal 
del estado de Puebla sanciona con prisión de 2 hasta 8 años de prisión a quienes falsifiquen documentos públicos, 
y en su párrafo II se contemplan sanciones al notario o cualquier funcionario público que, en ejercicio de sus 

funciones, expida una certificación de hechos que no sean ciertos,  o dé fé de lo que no consta en autos, 

registros, protocolos o documentos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44017:van-tras-notarios-falsificar-
documentos-oficiales-ser%C3%A1-delito-grave-en-puebla&Itemid=127  
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Tehuacán busca ser Patrimonio Cultural de la Humanidad 
En el marco de la reunión Internacional de Expertos sobre el Primer Poblamiento de las Américas y la Convención 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54184
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54188
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44041:congreso-de-puebla-avalar%C3%A1-que-17-municipios-contraten-pps&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44041:congreso-de-puebla-avalar%C3%A1-que-17-municipios-contraten-pps&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44017:van-tras-notarios-falsificar-documentos-oficiales-ser%C3%A1-delito-grave-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44017:van-tras-notarios-falsificar-documentos-oficiales-ser%C3%A1-delito-grave-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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del Patrimonio Mundial, que se realiza del 2 al 6 de septiembre, este miércoles, la Ciudad de Tehuacán, conocida 
como la “Cuna del maíz”, inició las acciones para obtener la nominación de Patrimonio Cultural de la Humanidad. 
Nuria Sanz, oficial a cargo de la oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y 
la Cultura (UNESCO), en México, precisó que se forma el primer grupo de trabajo interdisciplinario, para iniciar la 
construcción del expediente de promoción y enfocarlo de manera metodológica a los requerimientos del 

organismo que representa. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44037:tehuac%C3%A1n-busca-ser-
patrimonio-cultural-de-la-humanidad&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Colapsa puente en Huejotzingo por las fuertes lluvias 
Durante la madrugada de este  jueves, un puente del río Xochiac colapsó en el municipio de Huejotzingo, en las 
inmediaciones de las comunidades de San Mateo Capultitlan y Santa Ana Xalmimilulco, a la altura del Parque 
Industrial San Miguel; por lo que afectó el libre tránsito de obreros, estudiantes y campesinos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44035:colapsa-puente-en-huejotzingo-

por-las-fuertes-lluvias&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Seguridad, eje fundamental del desarrollo social: Moreno Valle 
La seguridad es un eje fundamental para el desarrollo social y la toma de decisiones de inversionistas y visitantes, 

entre otros factores, refirió el Gobernador Rafael Moreno Valle al firmar como testigo de honor el Convenio de 
Colaboración entre la Procuraduría estatal y la Asociación Civil México Unido Contra la Delincuencia (MUCD). 
Destacó que este convenio se reflejará en la supervisión y evaluación ciudadana del desempeño y servicio de los 
Ministerios Públicos, en principio se implementará en 6 de la capital y 4 en Tehuacán, colocará a Puebla a la 
vanguardia nacional al ser el primer estado que cuenta con un instrumento de esta naturaleza. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50921&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad,-eje-
fundamental-del-desarrollo-social:-Moreno-Valle  
 
 
RETO DIARIO 

 Habrá sanciones para docentes que suspendan clases: SEP 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) comentó que sí habrá sanciones para los maestros de educación básica 
que suspendan clases para realizar marchas u otro tipo de movilizaciones, pero hasta el momento no ha tenido 

reportes que eso haya ocurrido, pues las suspensiones de ayer fueron por motivos sindicales. Ayer se informó en 

este medio de comunicación que escuelas de 12 municipios de Puebla suspendieron clases debido a que el cuerpo 
docente apoyó el paro de labores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), entre las 
cuales estuvo el Benemérito Instituto Normal del Estado (BINE). (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50919&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habra-
sanciones-para-docentes-que-suspendan-clases:-SEP  
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Maestras rompen tensión con granaderos 'guapos' 
El de los “lentes” está guapo, míralo, dijo una de las maestras que llegaba en ese momento al cerco humano, junto 
con sus compañeras provenientes de Tuxtepec, Oaxaca. Era el momento de relevo en la primera línea del bloqueo 

que realizaron los maestros de la CNTE en el Boulevard Puerto Aéreo. La maestra, detrás de sus compañeros, 
levantó la mano derecha para llamar la atención de uno de los policías; él respondió levantando la ceja, la miró 
fijamente y sonrió. Sheila, animada por sus compañeros, traspasó las cuatro o cinco líneas de maestros que hacían 
la valla humana, paralela a la de los policías granaderos. Posteriormente, sacó su celular y empezó a tomarle fotos 
al policía. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/profesoras-rompen-la-tension-con-granaderos-

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44037:tehuac%C3%A1n-busca-ser-patrimonio-cultural-de-la-humanidad&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44037:tehuac%C3%A1n-busca-ser-patrimonio-cultural-de-la-humanidad&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44035:colapsa-puente-en-huejotzingo-por-las-fuertes-lluvias&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44035:colapsa-puente-en-huejotzingo-por-las-fuertes-lluvias&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50921&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad,-eje-fundamental-del-desarrollo-social:-Moreno-Valle
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50921&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad,-eje-fundamental-del-desarrollo-social:-Moreno-Valle
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50919&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habra-sanciones-para-docentes-que-suspendan-clases:-SEP
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50919&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habra-sanciones-para-docentes-que-suspendan-clases:-SEP
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/profesoras-rompen-la-tension-con-granaderos-42943.html
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EL UNIVERSAL  

 Gasto en educación representa beneficios: Anaya 
Legisladores del PRI, PAN y PRD consideraron adecuado el presupuesto de 28 mil 305 millones de pesos que planea 
erogar la Secretaría de Educación Pública (SEP) para implementar la reforma educativa y sus tres leyes 
secundarias. En entrevista, el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Ricardo Anaya, aseguró que más 

que un costo para el país dicha cantidad será una inversión. Anaya Cortés dijo que los 28 mil millones de pesos 

serán invertidos para tener maestros evaluados y mejor capacitados en beneficio de las niñas y niños.  (Horacio 
Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/respaldan-gasto-para-educacion-42944.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Fondos para indígenas, a quienes más protestaban: Mayorga 
El gobierno federal replanteará los programas de apoyo a los pueblos indígenas y cancelará las actuales políticas 

que considera asistencialistas. “Se les debe enseñar a trabajar”, dice Nuvia Mayorga, directora de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). Además, revela que se hará una revisión de los 363 
millones de pesos que se entregaban cada año —por medio de los Fondos Regionales— a organizaciones 
campesinas, ya que se daban por presiones a grupos radicales “o por manifestarse afuera de la Cámara de 
Diputados, la Secretaría de Gobernación o por pedir la destitución del director de la CDI; nosotros no vamos a 
ceder”. (Mariana León) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220fondos-para-indigenas-a-quienes-mas-
protestaban-8221-42946.html  

 
COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

¿Y qué tal un acuario o un tren bala? 
Hoy que vivimos en el estado de las puntadas y las ocurrencias como sistema de gobierno, no estaría mal que 
el Señor de los Cerros abriera una consulta popular para que los poblanos pudiéramos presentar las nuestras, y 

así enriquecer el parque de diversiones en el que ha convertido a la Angelópolis. 
Me parece que si en Puebla la mayoría de los ciudadanos votaron por él, también tienen el derecho a participar 
en el festival de las ocurrencias para poder democratizar nuestro nuevo parque temático. 
Si bien es cierto que las “geniales” ideas, como las de la ruedota de la fortuna y el teleférico difícilmente se nos 

hubieran ocurrido a cualquiera de nosotros los mortales, también es un hecho que como poblanos podemos 
aportar nuevas ideas para seguir haciendo de Puebla una ciudad de primer mundo. 
Así las cosas, y sin el ánimo de competir con el talento creativo de nuestro gobernador, me permito proponer 
un par de ideas para enriquecer nuestro próspero centro de diversiones. 
De entrada, se me ocurre la construcción de un gran acuario para poder exponer las especies y criaturas que 
habitan tanto en el lago de Valsequillo como en los ríos Atoyac, Alseseca y Zapatero. 

Imagínese usted el orgullo que representaría para los poblanos que nuestros visitantes asistan al “Acuario más 
grande del mundo”, igual que nuestra rueda; aunque para lograr la certificación tengamos que decir que es el 
más grande del mundo pero de los que tienen peces provenientes de aguas negras. 

A fin de cuentas, Guiness certifica cualquier ocurrencia a cambio de un billete.   
Y si mi idea del Súper Acuario no cumpliera con las ambiciones del Señor de los Cerros, se me ocurre la 
construcción de un tren eléctrico, similar al que cruza Disneylandia, para que nos traslade desde la Estrella de 
Puebla hasta la Ex Hacienda de Chiautla. 

Ante la falta de un palacio como el de Versalles, o un castillo como el de Buckingham, los poblanos podríamos 
viajar en un tren bala para llegar en cuestión de minutos a la Ex Hacienda de Chiautla y caminar por los 
jardines de este edificio, que pese a no tener ningún valor histórico ni arquitectónico es lo que más se le acerca 
a los grandes palacios europeos. 
Con estas nuevas atracciones, Puebla tendría rueda de la fortuna como Londres, teleférico como Masada, 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/profesoras-rompen-la-tension-con-granaderos-42943.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/respaldan-gasto-para-educacion-42944.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220fondos-para-indigenas-a-quienes-mas-protestaban-8221-42946.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220fondos-para-indigenas-a-quienes-mas-protestaban-8221-42946.html
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acuario como Atlanta, tren bala como Tokio y castillos como Paris. 
Lo increíble de este asunto es que, aunque usted no lo crea, en la cabeza del gobernador ronda una de las dos 
ideas que hoy les presento como propias. 
No se rían y tómenlo con la seriedad del caso, porque en Casa Puebla se trabaja en el proyecto de una de estas 
dos ideotas, para sumarse a la Puebla de fantasía que el Señor de los Cerros nos quiere heredar a todos los 

poblanos. 
Les dejo de tarea adivinar cuál es el nuevo sueño morenovallista: si la construcción de un súper acuario con 
especies provenientes de nuestros veneros acuíferos o instalar un tren bala que una a la Estrella de Puebla con 
la Ex Hacienda de Chiautla. 
Total, qué más da que Puebla tenga el índice más alto en cuanto a pobreza extrema de todo el país, si 

podemos tener el parque de diversiones más grande del mundo. 
Si yo fuera Disney, me pondría a temblar. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2589 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Un paso más hacia la privatización 
El pasado 22 de agosto informé sobre la inminente privatización del Sistema Operador de Agua Potable, el 
SOAPAP, para pasar a manos de una empresa colombiana, Metroagua, cuya avanzada ya se instaló en este 
organismo en la persona de Fabiola Iguarán Araujo. 
El día de ayer en el más completo sigilo ingresó al Congreso local una iniciativa por parte del ejecutivo del 

estado, mediante la cual se elimina la facultad que tenía el Congreso para aprobar las cuotas que fija el 
Consejo Directivo del Sistema Operador de Agua Potable. 

De esta forma, será el propio Sistema Operador de Agua Potable el que pueda fijar sus propias cuotas, sin el 
aval del Congreso local, lo cual se traduce en un paso más hacia la privatización de este organismo, al menos 
en el tema de lo que tiene que ver con la facturación y la cobranza. 
Al no ser el Congreso del estado sino el propio SOAPAP el que se encargue de fijar las cuotas que se cobrarán 
por el consumo de agua potable y de drenaje, así como por el tratamiento de las aguas residuales, el 

organismo se vuelve “atractivo” para la empresa que se encargue de la facturación y cobranza. 
De este modo, la empresa colombiana que se apresta para hacerse cargo de este servicio podrá fijar sus cuotas 
en el tema del cobro por el uso del agua potable, drenaje y aguas residuales bajo la aprobación exclusivamente 
del consejo del SOAPAP. 
Si bien a lo mejor la privatización no se lleva a cabo en todos sus términos porque habría obstáculos legales 
que tienen que ver con la reserva para que extranjeros puedan manejar y explotar los recursos del subsuelo 

como el agua, lo cierto es que al menos se han dado los primeros pasos para allanar el camino para que una 
empresa privada se haga cargo de nueva cuenta de la facturación y la cobranza, como ocurrió con OMSA, 

modelo que fue un auténtico fracaso. 
Tal vez porque OMSA no era quien fijaba las cuotas por concepto de agua potable, además de que se trató de 
una empresa con bastantes deficiencias en su operación. 
Un dato por demás aterrador es que en 2011 el SOAPAP cerró ese ejercicio fiscal con un déficit presupuestal de 
143.5 millones de pesos, ya que su recaudación cayó 28 por ciento con respecto a 2010, y eso que se supone 

que estos son más eficientes que los que se fueron. 
Megaconcentración priista 
Este día priistas de al menos cinco estados de la República, así como ONG, académicos, legisladores, 
exgobernadores, presidentes municipales, entre otros cuadros del tricolor, acudirán a un encuentro a realizarse 
en el municipio de Venustiano Carranza, enclavado en la Sierra Norte de Puebla, para manifestar a favor de la 
Reforma Energética que impulsa el presidente de la República. 
Específicamente, la concentración se llevará a cabo en la localidad petrolera de Chicontepec y estará 

encabezada por la secretaria general del PRI, la yucateca Ivonne Ortega Pacheco. 
Al acto están convocados priistas de estados como Puebla, Veracruz, Hidalgo, Tlaxcala y Oaxaca, quienes harán 

patente su apoyo a la reforma que impulsa el ejecutivo federal para modernizar al sector energético de nuestro 
país.  
Incluso, se habló de la posible presencia de funcionarios federales en el acto, los cuales solicitarían licencia sin 
goce de sueldo para estar presentes en el evento de apoyo a favor del presidente Peña, quien ha sido 

severamente golpeado por la crítica. 
La concentración luce inédita, ya que nunca se habían movilizado tantos priistas en apoyo al presidente de la 
República, en un momento en que las actividades de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
amenazan con poner en jaque el gobierno federal y a la administración peñista. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2587 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2589
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2587


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 06 de Septiembre de 2013 

 
 

 23 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Ministeriales vs estatales 
Lo que inició como una competencia de capacidad está terminando como una riña de mafias. Policías 
ministeriales que persiguen a policías estatales y viceversa, y que utilizan como centro de agresiones a 
familiares, compadres, o “soplones” o “madrinas”, para ajustarse cuentas entre ellos, con un sólo fin: tener la 
“plaza” por completo, del pago de rentas a mafiosos que se dedican desde el robo de vehículos hasta el 

“narcomenudeo”, pasando por otros delitos tanto del fuero común como del federal. 
Es ya una “costumbre” entre las corporaciones de policía, tanto las civiles como uniformadas, permitir que 

sujetos a los que ellos identifican como sus “madrinas” se dediquen a la distribución de drogas, al atraco, robo 
de auto partes o delitos que ellos definen como “permitidos”, para que como pago les den “pitazos” de grupos 
de delincuentes de otros estados que perpetran delitos, como los asaltos a cuenta habientes o en carreteras o 
de policías, de todos los grupos que estén cometiendo delitos; en otras palabras, les pagan por “delatar”, como 

la famosa recompensa de 100 mil pesos que llevó a la detención de dos sujetos que asaltaban restaurantes. 
Adrián Juárez El Charrascas y otros más. 
Entre los “soplones”, “chivas” y “madrinas” se ubica el actual procesado por delitos de extorsión Adrián Juárez, 
a quien en los corredores policíacos y los suburbios de la delincuencia se le conoce como “Charrascas”. 
Hasta antes de ser detenido, “El Charrascas” desfiló por los pasillos de las oficinas de inteligencia de la Policía 
Estatal Preventiva y de la misma Policía Ministerial del Estado. Su amplio conocimiento en la operatividad 
delictiva, sobre todo en delitos como el “narcomenudeo”, asaltos en carretera y a cuenta habientes, lo llevó a 

ser un hombre no respetado —porque siempre lo tildaron de “traidor”—, sino de necesario para justificar la 
quincena deteniendo a delincuentes o para agrandar sus bolsillos extorsionándolos. 

“El Charrascas” y otros sujetos más, algunos expolicías, otros delincuentes sin suerte, cobraron auge en estos 
últimos meses; sus “informes confidenciales” llevaron tanto a la Estatal como a la Ministerial a la detención de 
sujetos relacionados con diversos delitos, a quienes no sólo extorsionaron, sino que además les saquearon sus 
casas mientras eran procesados. 
“El Charrascas” y otros que siguen activos comenzaron a cobrar “rentas” a delincuentes bajo la frase “sino le 

entras, te delato”, además de que también cobraran otras cantidades que fueron repartidas a distintos mandos 
de las corporaciones policíacas y todo parecía ser miel sobre hojuelas —impunidad y dinero—, hasta que 
aparecieron las bandas del Distrito Federal. 
Los Cachetones 
Expolicías, delincuentes en activo, con placas de policías ministeriales tanto del Distrito Federal como de Puebla 
y otros estados, comenzaron a circular por los suburbios delictivos poblanos para iniciar el “cobro de piso” a 

todo tipo de delincuentes bajo la amenaza de detenerlos, entregarlos a la policía o incluso asesinarlos. 
Los primeros en responder por la llegada de este grupo de hombres armados y en vehículos de lujo fueron los 

policías estatales y no faltó que a través de sus grupos de inteligencia ubicaran a varios de éstos, a quienes 
detuvieron y desarmaron, pero tuvieron que dejarlos libres y entregarles lo confiscado por “órdenes 
superiores”, que les indicaban que “se trata de un favor a los vecinos de enfrente”, los ministeriales. 
Lo mismo pasó con los ministeriales cuando se toparon con este grupo de sujetos: ya los tenían asegurados, 
les habían confiscado sus armas, algunas veces rifles de asalto, sus credenciales falsas, cuando recibieron la 

misma orden de dejarlos libres, con todo y sus pertenencias y bajo el mismo argumento: “un favor a los 
vecinos”. 
El caso es que “Los Cachetones” operan ahora en la ciudad de Puebla y “El Charrascas” fue el primero de los 
que van a caer para dejar el paso libre a estos nuevos cobradores de rentas, quienes circulan principalmente de 
noche en vehículos con toda la pinta de policías, pero que no lo son. 
Por cierto, ocho asaltantes de cuenta habientes actualmente internos en el Penal de San Miguel —que no eran 
ocho sino 10, porque a dos los liberaron— son parte del grupo de “Los Cachetones”, quienes tienen “paso 

libre”. 
Nadie se iba a imaginar que el día que éstos fueron detenidos, mientras permanecían el piso, ya asegurados, 

los ministeriales y los estatales se enfrentaban a golpes, cansados de tantas porquerías, ya adivinaban lo que 
después iba a pasar. 
Los detenidos eran amigos del “Charrascas”, sino es que cómplices y él mismo les puso la trampa. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2588 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El riesgo del contagio puede crear un Gran Frente Opositor 
Los procesos de modernización económica requieren una intervención quirúrgica para no unir a los 
descontentos. Razones no faltan para iniciar un proceso de desestabilización social porque las reformas de los 

últimos 20 años han generado una gran cantidad de descontentos de aquellos que, con razones o no, han 
perdido privilegios que el sector privado ha ganado 
Las 15 horas de vuelo entre San Petersburgo y México, escala incluida en Canadá, será probablemente 
el lapso de tiempo más decisivo del sexenio de Enrique Peña Nieto. Ahí, en la íntima intimidad del avión 
presidencial, elegirá qué batalla peleará de entre la reforma energética o la reforma fiscal, o si 

finalmente, lanzará ambas al mismo tiempo. La evaluación no puede pasar por alto el riesgo de 
contagio entre las diversas disidencias. Una prueba palpable de lo que podría constituir ese Gran Frente 

Opositor ocurrirá el próximo domingo, cuando Andrés Manuel López Obrador regrese a la escena 
pública para activar su plan de resistencia en contra de la privatización petrolera, y su probado músculo sea 
fortalecido con otros movimientos en pie de guerra. Lópezobradorismo más la CNTE —que no baja los 
brazos— los anarquistas violentos, los remanentes del SME y hasta los redivivos barzonistas. 
El gobierno federal ganó la guerra por la reforma educativa y con ello ganó crédito para la próxima batalla. La 
CNTE, sin embargo, no se da por derrotada porque sabe que su fracaso en detener el proceso legislativo puede 
ser la victoria en frenar la implementación. Me explico. 

Como el miedo no anda en burro, el todopoderoso SNTE fue un convidado de piedra en la discusión sobre la 
reforma educativa, cediendo el protagonismo mediático y la movilización a su disidencia de la CNTE. 
Ninguno de los líderes seccionales y mucho menos Juan Díaz Torre quieren verse en el espejo de Elba Esther 
Gordillo: amanecer en la cárcel con cargos de enriquecimiento ilícito. Por eso han escogieron un bajo perfil, 

dejando la estridencia a la Coordinadora. Pero el efecto contagio empieza a crecer. Las bases magisteriales, 
lenta pero de forma consistente, comienzan a rebelarse. 

El ejemplo de ese contagio ocurrió el miércoles pasado cuando maestros del BINE, en la zona metropolitana de 
la capital, así como en varios municipios del interior, ejecutaron un paro de labores que tomó por sorpresa 
a la SEP, pero sobre todo a los líderes de las secciones 23 y 51. A toda prisa tendieron una cortina de humo 
y, en el mismo BINE, convocaron a una reunión con carácter de urgente a los líderes del paro para lanzar 
un mensaje de intimidación: si la rebelión se desbordaba, perderían los beneficios de la negociación 
contractual con el gobierno morenovallista, así como su cheque con el aumento salarial retroactivo. Los 
ánimos se caldearon y es la hora en que todavía no recobran el control. 

Se entiende que el BINE haya sido el epicentro de la revuelta simulada: una de las disposiciones en la Ley del 
Servicio Profesional Docente es que cualquier mexicano podrá optar al concurso de plazas, es decir, las 
Escuelas Normales pierden el monopolio de la formación magisterial. En otras palabras, los jóvenes que 
estudian ahí están perdiendo su tiempo. Multipliquen el descontento por todas las Normales del país. Un 

caldo de cultivo para que la CNTE crezca en influencia ante el descontento de la base por la escasa defensa 
de sus derechos que hizo el SNTE. Aunque la Coordinadora pierde a diario la batalla por la opinión pública, 
la gana entre las bases magisteriales. 

Los procesos de modernización económica requieren una intervención quirúrgica para no unir a los 
descontentos. Razones no faltan para iniciar un proceso de desestabilización social porque las reformas de 
los últimos 20 años han generado una gran cantidad de descontentos de aquellos que, con razones o no, han 
perdido privilegios que el sector privado ha ganado. Un país en el que las mayorías pierden y las minorías 
ganan es un caldo de cultivo para el descontento. Las sucesivas reformas que ha vivido el país, 
jubilaciones, laboral, fiscal, se han traducido en empobrecimiento generalizado. 

El periodista Samuel García demostró ayer en su columna que parte de la recesión económica está provocada 
por “una importante caída en el consumo de las familias derivada de una alta inflación en alimentos y 
transporte, pero también de la mala calidad de los empleos recientemente generados que erosionó el poder 
adquisitivo de las familias (…) Los datos de INEGI nos dicen que los empleos, formales e informales, creados 
durante 2012 y 2011 (excluyendo a los ocupados que no reciben ingresos y a los “no especificados”), fueron 

empleos con ingresos muy bajos. Se destruyeron 396 mil 996 empleos con salarios equivalentes que van de 
tres a cinco salarios mínimos y 100 mil 951 empleos con salarios mayores al equivalente a cinco salarios 

mínimos. En cambio se crearon 551 mil 211 empleos con salarios de hasta un salario mínimo; 662 mil 342 
empleos con salarios de entre uno y dos salarios mínimos; y 481 mil 2 empleos con salarios de entre dos y tres 
salarios mínimos. 
 “Es decir, se destruyó casi medio millón de empleos con salarios superiores a 5 mil 609 pesos al 
mes, y se crearon casi 1.7 millones de nuevos empleos con ingresos por debajo de ese salario. Un 
fenómeno que también —adicionalmente a la inflación que señalábamos líneas arriba— erosionó el poder de 
consumo de las familias, la demanda interna, la expansión del mercado interno y el crecimiento de la 
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economía”. Hasta ahí la larga pero necesaria cita. Las cifras, por supuesto, se agravarán con la reforma 
laboral aprobada en noviembre pasado que permiten la contratación a tiempo parcial. 
Las 15 horas de vuelo que Peña Nieto usará para regresar a México desde San Petersburgo le servirán 
para analizar la conveniencia de unir reformas, y por consecuencia lógica, también unir 
opositores en un Gran Frente Social no visto, quizá, desde hace un siglo con la Revolución mexicana. Si en 

verdad, el 8 de septiembre se presenta una gran reforma fiscal, así como la ya comentada iniciativa de reforma 
energética, hay que prepararse para los 120 días más emocionantes en la Historia Moderna del País. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25038-el-riesgo-del-contagio-
puede-crear-un-gran-frente-opositor 

 

(Pedro Gutiérrez) 
 
El peor año de muchos: gracias EPN 

Ya lo decíamos en nuestra entrega anterior: el PRI nos mintió (práctica común del partido que nació desde el 
poder autoritario) cuando dijo que ellos sí sabían gobernar. 
Se pasó un par de sexenios, los sexenios democráticos del PAN, criticando la supuesta incapacidad del poder 
presidencial y cacareando al final que a diferencia de Felipe Calderón, con Peña Nieto estaríamos mejor. Hoy 
estamos sin duda en el peor año de muchos, con crecimiento económico ínfimo, violencia, retrocesos en 
materia de transparencia, guardias ciudadanas que usurpan la función de seguridad monopolio del Estado y 
movilizaciones sociales por doquier. El país está hecho añicos. 

Por vez primera, el mensaje con motivo del Primer Informe de Gobierno se verificó un día después del 1 de 
septiembre. No quiero imaginar qué habría pasado si ésta alteración del calendario se hubiera verificado en 
gobiernos panistas. El mensaje de Peña Nieto, dado desde la residencia oficial de Los Pinos con un selecto 

grupo de invitados, fue como aquel célebre Club de Toby: no se aceptan quienes no son de la élite neo 
revolucionaria. El discurso del presidente fue vacuo: parecía una relatoría de los compromisos incumplidos que 
están por venir. Vamos a impulsar, vamos a lograr, vamos a modernizar, vamos a mover a México…futurismo 

puro.  
La mayoría de los avances del primer año del sexenio se registraron desde el Congreso de la Unión, producto 
de los consensos entre las distintas fuerzas políticas. Y subrayo: fue el Congreso y no el Pacto por México el 
impulsor de las reformas constitucionales y legales en el primer año nuevo gobierno priísta. El Pacto pretendió 
usurpar las funciones legislativas del Constituyente Permanente y el Congreso, a partir de acuerdos cupulares 
en ese período, denominado el Mexican Moment, que no fue otra cosa que la luna de miel del gobierno y las 
fuerzas políticas representadas por los dirigentes de los partidos. Los grandes avances del primer año son 

avances congresionales y no de la administración pública, avances en donde el PAN, a través de sus grupos 
parlamentarios, tuvieron un papel relevante y generoso, apoyando no pocas propuestas del Presidente. A 
diferencia del PRI, que siempre regateó el apoyo al PAN en el Congreso durante las administraciones de Fox y 
Calderón, nuestro partido ha sido congruente y responsable de cara a los mexicanos. 

La economía va a la baja; la expectativa de crecimiento que proyectó la Secretaría de Hacienda y el súper 
funcionario Luis Videgaray no se ha cumplido y nos hemos quedado lejos. A lo anterior, Peña Nieto dice que por 
factores externos no fue posible crecer económicamente como estaba previsto, pero todo mundo sabe que eso 

no es cierto. Estados Unidos está en franca recuperación y México, que siempre va de la mano de la economía 
estadounidense, no reflejó lo anterior. Incluso los priístas están furibundos por que la SHCP no ha ejercido el 
gasto público y aterrizado los recursos en entidades y municipios, lo que tiene paralizada la economía. ¿será 
que el súper secretario Videgaray está ocupado en otros menesteres, atendiendo temas de Gobernación, 
Turismo, Comunicaciones, además de los propios de su oficina? Ajonjolí de todos los moles, le dicen por acá. 
Las movilizaciones sociales están a la orden del día. La falta de operación política y ejercicio de la autoridad han 

provocado que las manifestaciones emigren de las entidades y vayan a la capital, afectando la actividad 
económica de la ciudad más grande del mundo. Mancera es cómplice por omisión del gobierno federal, 
mostrando un carácter pusilánime pocas veces visto. Los manifestantes insultan a la autoridad, agreden a los 
policías, cometen daños en propiedad ajena y el gobierno sólo observa, complaciente. Por otro lado, la violencia 

en el país no cesa: dicen que va a la baja pero lo único que ha disminuido es la cantidad de información que 
nos llega en torno a asesinatos, delincuencia organizada y narcotráfico. Se maquilla la información, pero la 
violencia está en su apogeo. 

Lo dicho: el 2013 es el peor año de muchos, cortesía de Peña Nieto y el PRI. Desde aquel aciago año de 1994, 
no ha habido peor año en México por motivo de crisis económica, violencia y desesperanza social. Coincide que 
en ambos casos -1994 y 2013-, gobernó el PRI, y que los actores políticos son esencialmente los mismos. 
Ahora valoramos los gobiernos emanados del PAN y, como dice un tuit que circuló en días previos: parece que 
estábamos mejor cuando -a decir del PRI- estábamos peor. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/25045-el-peor-ano-de-muchos-gracias-epn 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25038-el-riesgo-del-contagio-puede-crear-un-gran-frente-opositor
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25038-el-riesgo-del-contagio-puede-crear-un-gran-frente-opositor
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/25045-el-peor-ano-de-muchos-gracias-epn
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Lo peor, está por venir 
Leí ayer en un periódico de la ciudad de México que los tabasqueños tienen una frase que reza: “lo mejor de 
todo, es que esto se va a poner peor”. 

Y es que a las manifestaciones de rechazo a la ley de reforma educativa, a la reforma energética, a la reforma 
fiscal y financiera, hay que agregar algo que ya está aquí, que es el problema económico que empieza a 
pegarle fuerte a la población. 
Las autoridades financieras y hacendarias han tenido que rectificar sus pronósticos de crecimiento del país, 

bajándolo de 3.5 a sólo 1.7 y hasta 1.5. 
Como dijimos hace unos días, todas las revoluciones y las guerras han tenido su origen por problemas 
económicos. 

No sabemos si fue un error o se hizo a propósito lanzar de golpe todos los proyectos de reformas “que el país 
necesita para despegar”, lo que estamos viendo es que nunca antes se había visto al país tan agitado como 
ahora, después del término de la Revolución. 
La violencia no cesa, la pobreza aumenta, la inflación es galopante, el desempleo sigue incrementándose y la 
percepción general es que el gobierno es el culpable de todo. 
Y el gobierno priista no ha sido capaz de aclararle a los ciudadanos que los dos gobiernos panistas, el de Fox y 
el de Calderón, dejaron un país en ruinas y que no es nada fácil reconstruir lo que en tan sólo doce años fue 

destruido, no por mala fe, sino por inexperiencia y por torpeza; que los gobiernos panistas en vez de hacer un 
esfuerzo para avanzar y lograr mejoría en la vida de los mexicanos, siguieron el camino trazado por los 
gobiernos neoliberales priistas con el criterio estrecho de los derechistas y provocaron el derrumbe de nuestra 

economía, la ruptura de nuestro tejido social y la degradación de todos los partidos políticos, incluyendo al PRI. 
El proceso de destrucción del país lo iniciaron los tecnócratas priistas, pero los gobiernos panistas lo 
continuaron con mucho entusiasmo. 

Peña Nieto trata de enderezar el camino, pero es sólo un presidente de la república y no un santo milagroso, 
que tiene enfrente a un pueblo que se siente agredido, engañado y sobre todo robado por políticos en los que 
no cree, que en su mayoría, parecen carecer de sentido patriótico, de ideología y de capacidad real para 
resolver los problemas que enfrenta el país. 
Hay la esperanza de que el presupuesto de egresos del gobierno federal para el próximo año, sea realista y que 
se aplique principalmente en los renglones que han sido pilar de nuestra economía y que haya una importante 
derrama para atender los graves problemas sociales que estamos padeciendo y que deben ser enfrentados 

cuanto antes. 
Algunos economistas afirman que si no se aprueban las reformas hacendaria y energética, el gobierno se verá 
obligado a reducir su gasto el año entrante, lo cual aumentaría gravemente la tensión social. 
Hoy, el primer acto de apoyo a la reforma energética 

A las 12 horas de hoy, en la población serrana de Venustiano Carranza, se llevará a cabo el acto del 
que le informamos ayer para apoyar la propuesta de reforma energética, que el presidente de la 
república presentó ante el Poder Legislativo. 

No será toma de calles, sino un mitin regional en el que participan los estados de Puebla, Veracruz, Tlaxcala e 
Hidalgo, que tendrá lugar en la Villa Deportiva Lázaro Cárdenas y al que asistirán tres ex gobernadores de 
Puebla: Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya y Melquiades Morales Flores, además de la secretaria 
general del Comité Nacional del PRI, Ivonne Ortega Pacheco. 
En el acto harán uso de la palabra: el presidente municipal de Venustiano Carranza; la diputada federal por el 
distrito de Huauchinango, Guadalupe Vargas; el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo; el ex 

gobernador Jiménez Morales y la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega. 
Alfonso Esparza, va solo 
Aun cuando no se hubieran retirado los dos aspirantes a rector de la BUAP, Daniel Alcántara y 
Samuel Tovar, el rector interino Alfonso Esparza Ortiz iría solo por la rectoría de la institución. 

Ninguno de los candidatos que optaron por retirar su participación en la contienda, era pieza para don Alfonso. 
La trayectoria del actual rector interino abarca todos los campos: el académico, el administrativo y el sindical 
en donde su desempeño fue bastante bueno y además, tiene carisma y es ampliamente conocido en la 

comunidad universitaria. Los dos aspirantes retirados también tienen trayectoria, pero no se compara a la del 
futuro rector. Ellos mismos debieron entenderlo así y por eso optaron por esperar mejores tiempos. 
Ayer en la explanada que se encuentra frente a la Facultad de Derecho, en Ciudad Universitaria, el director de 
dicha facultad, licenciado Guillermo Nares Rodríguez, le levantó la mano en señal de triunfo en medio de 
aplausos y porras de cientos de estudiantes y llamó a votar por él en los comicios que se llevarán a cabo el 11 
de este mes. 
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(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
La Puebla hollywoodezca del gobernador Moreno Rosas y la Puebla de millones de jodidos 
Si usted ha escuchado los spots radiofónicos o visto los televisivos o leído los de prensa escrita, sobre los 
festejos del 15 de septiembre próximo, se refieren a la fiesta de los plebeyos en el zócalo y en la zona arbolada 

de los encapsulados Fuertes de Loreto y Guadalupe, con fuegos artificiales, puestos de garnachas, elotes, una 
tambora y un conjunto de música popular que los haga bailar. 

Es la PUEBLA DE LOS JODIDOS. 
Pan y circo, como en la Roma imperial. 
La muchedumbre tendrá la oportunidad de ver a lo lejos al soberbio y prepotente Rafael Moreno Rosas y su 
séquito, vitoreando a los héroes nacionales, mientras tañe una réplica de la campana de Dolores. 
Lo que no podrá ni ha podido dimensionar la plebe, es la PUEBLA HOLLYWOODEZCA que levanta para sí el 
Gobernador Rafael Moreno Rosas, enalteciendo su imagen a nivel nacional y pagando enormes fortunas del 
erario público para promocionarla en medios de comunicación, en aras de una CAMPAÑA ABIERTA por la 

PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA. 
La noche del 15, forma parte de su proyecto personal. Ahí tendrá a sus invitados de sangre azul;  será el 
anfitrión en una cena mexicana con suculentos platillos y vinos en la Casa oficial de gobierno, amenizada por 
artistas famosos que cobran un dineral; al mismo tiempo, en Angelópolis, justamente frente al defectuoso 

Centro Integral de Servicios (CIS) y al pie de la "RUEDOTA DEL INFORTUNIO" (Estrella de Puebla), la clase alta 
recibirá un festejo aparte, con comida, bebidas dignas de su alcurnia, otro ramillete de cantantes y bandas de 

renombre. 
En la PUEBLA HOLLYWOODEZCA DE Moreno Rosas, hay despilfarro de millones de pesos en una noche 
mexicana, destilando olores y colores al estilo semejante de Las Vegas, Beverly Hills o de un nocturnal lleno del 
glamour de la ciudad de los vientos, Chicago. 
Es ahí, es esa PUEBLA HOLLYWOODEZCA, llena de forasteros en la administración estatal y de la que forma 
parte Antonio Gali Fayad con su ENRIQUECIMIENTO INEXPLICABLE, donde se han erigido puentes con enormes 
tirantes que en nada han resuelto la problemática vial y sí la han complicado; el CIS con goteras que se cimbra 

en sus muros y se inunda; la noria, de insultantes 400 MILLONES DE PESOS; la reconstrucción de Casa  
Puebla, rememorando el Partenón de Durazo; el teleférico innecesario, que ha reiniciado su habilitación, no 
obstante los sellos de clausura colocados por el INAH; el Museo del Barroco, que está en proceso, cuando 
tampoco hace falta. 
¿Y la PUEBLA DE LOS JODIDOS?, se preguntará usted: Es donde reside la mayoría de sus casi 7 millones de 

habitantes, con 3 y medio millón de ellos que se debaten entre la pobreza y el hambre; es en la que se sufre 
de un alto desempleo e ingresos paupérrimos; es en la que no hay apoyo para los campesinos, como los 

cañeros de Atencingo y de toda la mixteca que padecen los estragos del dengue hemorrágico; es en la que se 
persigue a funcionarios y empresarios mal vistos, protegiéndose a corruptos que todos conocemos; es en la 
que ha crecido la delincuencia, los robos y asaltos; es en la que se solapa a los cuates para que se hagan 
millonarios concesionándoles obras y el diezmo de las mismas. 
La PUEBLA DE LOS JODIDOS, es de injusticias y frustraciones. 
Penoso panorama.  

Es la obra orgullosa de Moreno Rosas, el panista Gobernador que coquetea con el PRI nacional vislumbrando la 
posibilidad de ser aceptado nuevamente en sus filas, después de haber renunciado y renegado, combatiéndolo 
sin cuartel, según cuentan algunas voces trasnochadas. 
Esto último es tema para más adelante. 
Aunque, es cierto, en política todo puede suceder. 

Es el mundo de los intereses y conveniencias. 
Pareciera no importar el esquema vergonzoso de las DOS PUEBLAS: LA HOLLYWOODEZCA Y LA DE LOS 

JODIDOS, logro máximo del nieto del General, aquel que fue repudiado por los poblanos, hasta obligarlo a 
renunciar a su cargo de Gobernador al inicio de los años 70's. 
Este hecho, pudiera ser la razón del odio de Rafael Moreno Rosas hacia los poblanos. 
Él, lo sabe mejor que nadie. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25042-lo-peor-esta-por-venir
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/reflexiones
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*RMV derrocha otra millonada 
*Mas obra a amigos empresarios 
Como no es su dinero, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sacará nuevamente de las arcas del Estado, 
donde se depositan los impuestos de los poblanos, la millonada que costarán los ocho escenarios en donde se 

conmemorarán este 15 de septiembre las fiestas patrias. 
No le basta con la ceremonia del Grito en el palacio municipal, ahora tampoco en lo alto de su cerro, junto a 
Casa Puebla, sino que ya ordenó que se instalen esos escenarios a lo largo del corredor que va del Zócalo de la 
ciudad a Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, sin que olvidara su dichosa Rueda de Observación o “Estrella de 
Puebla”. 

En total serán 61 cuadros artísticos y culturales en dichos sitios. 
Concretamente: 

Atrio de la Catedral, Zócalo capitalino, Santa Clara, San José, Arco de Loreto, Fuerte de Loreto, Plaza de la 
Victoria, Centro Expositor y en la Estrella de Puebla. 
En todos ellos habrá actuación de artistas. 
¿Sabe usted cuánto cobra cada uno por venir el 15 de septiembre? 
Juntos una millonada. 
Los que han contratado: 
Mijares, Aleks Syntek,  Emmanuel, Pandora, Sasha, Benny Ibarra, Erik Rubín, Natalia Lafourcade, Carlos 

Cuevas, Aranza, Ana Cirré, Oscar Chávez, Los Hermanos Castro, el Ballet Folklórico de Amalia Hernández, La  
Sonora Dinamita y La Sonora Huayacán, entre otros. 
Según el gobernador, incluyó su ruedota para que los visitantes que lleguen, vean ese lugar como un gran 
centro de atracción. 

Pero no han querido decir cuánto es lo que va a costar todo esto a los poblanos. 
Es un montaje en donde se resaltará la figura del gobernante. 

Es lo que le gusta. 
Atraer los reflectores 
Pero a ello hay que añadirle que ha ordenado espacios en Televisa, radiodifusoras y los periódicos vendidos. 
Para ello obligó al alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez, a apoyar su plan. 
No pudo negarse. 
Lo que quería Rivera Pérez es la ceremonia tradicional en el balcón principal del palacio municipal. 
La verbena en el zócalo. 

Fuegos artificiales. 
La autorización a vendedores ambulantes. 
La presentación de artistas. 
A Moreno Valle Rosas le pareció esto muy pobre. 

Y como está preocupado porque su ruedota no ha tenido el éxito deseado, planeó todo este programa y para 
que no fuera sólo ese lugar, pensó en el citado corredor. 
Cueste lo que cueste. 

Al fin y al cabo los que pagan son los poblanos.  
EL GRAN CONSTRUCTOR  
Ya habrá otra gran obra para el amigo influyente, editor y constructor. 
El mejoramiento del Periférico Ecológico. 
Después de tres años que lleva en el poder, el gobernador se da cuenta de esta necesidad. 
Los miles de automovilistas que a diario circulan por este periférico, podrán narrar las malas condiciones en 

que se encuentra, las vidas que ha cobrado y lo mal trazado. 
Moreno Valle Rosas va a presentar esta obra ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público como una 
prioridad para su plan de trabajo 2014. 
Ahí sería bueno que le dijeran que hubiera sido mejor invertir desde hace tiempo en este periférico que en su 
famosa ruedota y teleférico. 

¿Sabe usted a quien le dará la obra? 
Claro, que a su amigo editor y constructor que le dio mucho dinero durante su campaña a gobernador. 

De esta forma está pagando la factura con esta y otras obras que ha hecho a esta persona súper millonaria. 
Presentará otros proyectos. 
Llevarán el tinte de beneficio comunitario y social. 
Pero una vez que obtenga los recursos, hay que ver que otro capricho se le ocurre. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/mirador 

 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-06/mirador
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(El Mapache) 
 
Hipoxia Universitaria 
A Samuel Tovar Ruiz y a Daniel Alcántara León les dio el conocido Mal de Montaña. 

Jamás pudieron adaptarse al escenario planchado desde un inicio en la sucesión rectoral de la Buap. 
Desde que dieron a conocer su onírico deseo de contender contra Alfonso Esparza Ortíz por ocupar la silla que 
dejó vacía Enrique Agüera, ambos comenzaron a manifestar los síntomas del llamado Mal de Altura: dolores de 

cabeza, náuseas y vómitos, falta de apetito, agotamiento físico y trastornos del sueño. 
Así hasta que alguien, por compasión o por mero formulismo, les recomendó que se dejaran de payasadas y se 
salieran de una contienda en la que nunca tuvieron condiciones reales de salir avantes. 
A Samuel Tovar, el primero en dar paso a un lado, le ganó el idealismo. 

Entrampado desde un inicio en la utopia de hacer que Marx y Hegel volvieran a las aulas universitarias, no 
pudo ni siquiera poner orden dentro de su propio equipo de trabajo, tanto que lo rebasó el simple hecho de 
establecer la representación jurídica de cada uno de sus colaboradores. 
Se apanicó ante los más elementales requisitos legales y al final decidió, como las chachas, renunciar a sus 
aspiraciones, con un pequeño detalle: no les avisó de su decisión a  ninguno de sus cercanos. 
Es la fecha en que no les da ni una mísera explicación del por qué de su decisión. 

Al hacer del conocimiento de su renuncia al Consejo Universitario, esgrimió que “no contaba con las 
condiciones necesarias”, pero los integrantes de su planilla no han recibido una aclaración. 
Anda perdido. 

El caso de Daniel Alcántara va por la misma línea. 
El titular de Difusión de la Cultura hizo saber al Consejo Universitario su decisión al reconocer que no cuenta 
con las condiciones, sobre todo económicas, para seguir en la contienda, por lo que también se bajó del 
camión. 

¿Qué acaso no tiene el mismo derecho de Alfonso Esparza para hacer una rifa y hacerse de recursos? 
El asunto del dinero es un mero pretexto. 
Ambos personajes cumplieron a cabalidad su papel de “tontos útiles” universitarios para hacer más creíble y 
transparente un proceso a todas luces inequitativo para ellos, legal sí, pero maquillado. 
Desde el 22 de marzo, cuando Esparza Ortiz asumió la rectoría interina, todo mundo sabía que era un mero 
formulismo y que andaría en caballo de hacienda hasta que llegara el tiempo de quitarle la etiqueta de 
“suplente” para ser el “titular”. 

¿Qué sigue? 
Esparza seguirá su recorrido por facultades, acumulando aplausos, prometiendo apoyos a estudiantes, 
siguiendo a pie juntillas el guión, hasta el día de la “elección” que ya resulta hasta inútil pero que se tiene que 

hacer por mero “protocolo”. 
¿Y los “desertores”? 
En sus oficinas esperando la unción oficial del nuevo rector para ver qué premio les van a dar por cumplir con 

creces su papel de “Tío Lolo” 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10898:hipoxia-
universitaria&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Asalto en el Carolino (Nares se Convirtió en Joe Pesci) 

Al más puro estilo del Martin Scorsese de "Buenos Muchachos", Memo Nares asaltó a Alfonso Esparza en la 
esquina de la 4 sur y la 3 oriente. 
(Ojo puristas: Lo asaltó en el sentido de acometer). 

El rector salía del Edificio Carolino con un grupo de seguidores, cuando Nares —metido en su papel de Joe Pesci 
de la Pipitilla— le salió al paso al también candidato a la Rectoría de la BUAP. 
Entonces ocurrió lo que suele pasar en estas historias: se dieron las manos, se abrazaron, se dijeron "qué 
gustazo" y se quedaron callados unos breves (incómodos) segundos. 
Nares arremetió entonces con una serie de peticiones tan absurdas que lo llevaron a elevar el papel 
melodramático que se asignó a sí mismo, lo que dio lugar a que todos los ahí reunidos escucharan. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10898:hipoxia-universitaria&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10898:hipoxia-universitaria&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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Mal actor de sus emociones, empezó a pedir de todo: desde plazas para sus allegados, hasta la mismísima 
Secretaría General de la BUAP. 
Esparza mantuvo la calma y no dejó de sonreír. 
Memo, en cambio, arremetía casi al borde de las lágrimas: "y quiero que me respeten y me digan doctor, y que 
cada vez que pase por donde pase tengan la deferencia de voltear a verme y me saluden, y que cuando me 

encuentres me digas "¡qué pasó, hermano, mi gran amigo", y que cuando sea tu informe me agradezcas 
enormemente el legado que he creado en nuestra máxima casa de estudios!". 
En eso estaban cuando se acercó Julio Galindo y algo le comentó a Alfonso Esparza. 
El asalto concluyó y cada quien se fue por donde Dios les dio a entender. 
No faltó quien se acercara a Memo y le preguntara sobre el tema de la conversación. 

Pesci, entonces, convertido en Memo Nares refunfuñó algunas frases y se alejó del sitio como si hubiera nacido 
en Pénjamo. 

El rector Esparza —el candidato Esparza— siguió su camino hacia el lugar de donde curiosamente salió: el 
Carolino.  
La Rectoría de la BUAP. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6039 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

PAN, manzana de la discordia 

Pasado el proceso electoral, la discordia entre los grupos panistas ha vuelto a salir a flote con motivo 
de la renovación del Comité Directivo Municipal de Puebla del Partido Acción Nacional. 
Su actual presidente, Gerardo Maldonado Balvanera, tenía previsto reelegirse por otros tres años, a 
menos que el alcalde electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad, le hiciera una oferta interesante para 
integrarse a la próxima administración municipal. 
Pero esta oferta no ha llegado —y tal vez nunca llegue, y no por falta de voluntad de Gali Fayad—, así 

que Gerardo Maldonado comenzó a operar su reelección con diferentes grupos panistas antes de que el 
Comité Directivo Estatal (CDE) emitiera la respectiva convocatoria. 
Fue entonces cuando recibió las primeras señales de que algo no marchaba bien. 
Para empezar, aunque por diferentes vías solicitó una entrevista con el gobernador Rafael Moreno 
Valle para expresarle su intención de permanecer al frente del Comité Directivo Municipal, éste no ha 
querido recibirlo. 
La negativa fue más terminante después de que el presidente del CDE del PAN, Rafael Micalco Méndez, 

le hizo saber que el verdadero mandamás del partido en la entidad no lo apoyaba, versión que 

también le fue confirmada, el martes de esta semana, por el principal operador electoral del gobernador, 
que —para más señas— despacha como contralor del estado: Eukid Castañón Herrera. 
Este veto ya trascendió y es la causa de que los aspirantes a sucederlo se hayan multiplicado en los 
últimas dos semanas, no sólo entre los panistas alineados con el mandatario estatal sino también entre 
aquellos identificados con el grupo del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 

Eso ha podido corroborarlo el propio Gerardo Maldonado. Por ejemplo, la noche del 22 de agosto el 
secretario de Desarrollo Social del Ayuntamiento, Eduardo Morales Garduño, prácticamente se 
destapó durante su participación en los jueves de café político que organiza el Comité Directivo Municipal 
con sus militantes. 
“Conmigo el partido va a mejorar”, afirmó esa noche Eduardo Morales ante un sorprendido Gerardo 
Maldonado, que se retiró de la mesa y abandonó la reunión, retacada de beneficiarios de los programas 
sociales a cargo de la Sedesol municipal. 

Entonces, ¿quién es el candidato del gobernador para encabezar el Comité capitalino? 

A ciencia cierta no se sabe. Rafael Micalco, quien sería el encargado de hacerlo público y operar su 
elección, no lo ha revelado. Lo que sí ha dicho es que Gerardo Maldonado no pasa el filtro de Casa 
Puebla y que cualquiera que aspire a dirigir el Comité Municipal debe, necesariamente, cruzar por esta 
aduana. 
*** 
Para este viernes, y con carácter de urgente, fueron citados todos los comandantes y delegados 

municipales de Tránsito en las oficinas de la Dirección de Seguridad Vial, allá por la 105 Poniente. 
Se les pidió que acudan puntuales a las 7 de la mañana y que se presenten con las patrullas, radios y 
equipos de comunicación que tengan asignados. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6039
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La versión es que la directora de Vialidad del estado, María Victoria Villalpando Aguilar, sorprendida por 
las versiones de que La Hermandad ya le comió el mandado, echará abajo todos los nombramientos que 
ha realizado y que, hasta nueva orden, todos los comandantes y delegados serán adscritos a los Centros de 
Coordinación Regionales de la Policía Estatal como simples uniformados. 
*** 

A los reporteros de la fuente policiaca les causó desconcierto y molestia el trato que este jueves 
recibieron en la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI), en su sede del 
Tercer retorno Osa Menor, en la zona de Ciudad Judicial. 
Para ingresar a la conferencia de prensa en la que se presentaron a tres presuntos secuestradores 
detenidos en Tehuacán, a cada uno de los comunicadores le fue tomada una fotografía, bajo el 

argumento de que se trata de una política de seguridad del inmueble. 
Y al terminar la presentación, no se les permitió permanecer en el edificio para escribir o mandar sus 

notas, al indicarles que la presencia de personas ajenas a la institución puede poner en riesgo las 
investigaciones que realiza la DGADAI. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Si López Obrador fuera Presidente 
¿De qué manera Andrés Manuel hubiera enfrentado el desastroso modelo educativo que hoy 

pretende cambiar Enrique Peña Nieto? ¿Enviando una ley que exige a los maestros mexicanos 
capacitarse para ofrecer educación de calidad? ¿Qué hubiera hecho con la urgencia de que los 

maestros oaxaqueños dejen de ser vándalos y guerrilleros urbanos y se conviertan en educadores? 
Si López Obrador fuera Presidente ¿cómo enfrentaría un conflicto magisterial? ¿habría conflicto magisterial? 
¿protestas contra la reforma educativa? Es más ¿Elba Esther Gordillo estaría en la cárcel? ¿Gordillo estuviera en 
guerra contra el Estado mexicano? ¿qué sería de la exdirigente del sindicato de maestros? 
Con López Obrador en Los Pinos ¿habría reforma energética o simplemente reordenar a Petróleos Mexicanos 

para que continúe como una empresa explotada por sus directivos y los políticos mexicanos y que siga como 
empresa con mucho más que dar? ¿qué sería de Pemex con López  Obrador al frente del poder Ejecutivo 
nacional.  
Con todo y sus ideas de izquierda y de apoyo a los pobres-pobres de este país, López Obrador hubiera ido a la 
cumbre de los 20 países más desarrollados del mundo que se realiza en San Petersburgo ¿Estaría compartiendo 
la mesa con Estados Unidos, Reino Unido, Alemania y otros, que son países capitalistas y de derecha o de 

centro y contrarios a la izquierda lopezobradorista?  
¿Qué sería de México con López Obrador al frente del gobierno? ¿qué le escribirían los periodistas sobre su 

primer informe de gobierno? ¿qué dirían los mexicanos de su gestión? ¿qué dirían? que es la gran decepción; 
que no cumplió lo que prometió; que no sirve como Presidente; que no ha sacado a los pobres de ser pobres; 
que no pudo modernizar a Pemex en tan sólo un año de gobierno; que la cifra de muertos por la guerra contra 
el narcotráfico se mantiene con la tendencia del sexenio pasado o que incluso va a la alza.  
¿Qué diríamos los mexicanos de López Obrador si fuera Presidente? ¿lo mismo que de Peña Nieto? ¿le iría 

mejor o peor con las críticas, las burlas y las campañas en redes sociales para reírse o quejarse?  
¿Qué sería de México si López Obrador fuera Presidente?  
Pues me temo que tengo la respuesta: exactamente igual que con Peña Nieto y hasta con Josefina Vázquez 
Mota. En México lo único que cambia cada sexenio, es el grupo en el poder. Lo demás es lo de menos y todo 
queda igual y a veces peor. 
El Verdugo 
Gran escándalo ha hecho el gobierno del Estado por haber sorprendido a un agente de vialidad pidiendo un 

soborno de 300 pesos. Una “mordida” pues. Lo boletinaron como si se tratara de la detención de el Chapo 
Guzmán. El Verdugo dice: con un policía toda la saña y con los marinistas nada. Esos pillos se pasean 

libremente por la ciudad, el país y el mundo y hasta van a misa.  
Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-05/si-lopez-obrador-fuera-presidente 

 
(Raymundo García) 
 

El gobierno de los pueblos y la democracia comunitaria 
México vive una paradoja democrática, mientras en los niveles federal, estatal y municipales 
fomenta una democracia formal-liberal, o procedimental de libre competencia en el mercado 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-05/si-lopez-obrador-fuera-presidente
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político y subordinada a la lucha entre elites partiditas; en el cuarto nivel representado por los 
pueblos, colonias, y rancherías en las cuales se nombran autoridades municipales auxiliares como 
en el estado de Puebla están representadas por Juntas Auxiliares e Inspectorias, se mantiene y 
reproduce una democracia directa, asambleística, popular que hace realidad el concepto de 
democracia mexicana plasmado en el artículo 3º constitucional creado en la era del partido de la 

revolución mexicana. 
La paradoja de muestra en la convivencia de dos democracias mexicanas: la democracia real de la lucha por el 
poder institucionalizado a través de un conjunto de reformas legales en cada sexenio presidencial a partir de 
1946 a la fecha, mientras en la base social popular pervive el México indigenista, el México comunitario, ese 
México en el cual no existen jerarquías, y el mando es la expresión de la decisión y subordinación a el acuerdo 

de la mayoría comunitaria. Una democracia que de pronto asusta al poder presidencial mexicano de esta 
segunda década del siglo XXI, e inclusive se le descalifica y acusa hasta de acción criminal, cuando dicha 

democracia se materializa en el rostro de los desprotegidos, de los que menos tienen, de los campesinos y 
pobres que se ven avasallados por la vivencia de la corrupción policiaca y de autoridades menores municipales, 
orillados a decidir la conformación de grupos de defensa comunitaria, como el mejor acto democrático no 
reducido a estructura jurídica, ni económica, sino como ejercicio de una mejora cultural y material de sus 
comunidades. 
Cuando se olvida ese histórico ejercicio de decisiones colectivas, de decisiones comunitarias adoptadas en 
asambleas entre iguales para velar por el bienestar de la comunidad, y se intentan imponer estructuras 

jurídicas y políticas  desde una racionalidad diferente, entonces se está clausurando a un importante soporte 
político del Estado mexicano y sobre todo se está violentando los derechos humanos que han defendido y 
guardado la mayorías de pueblos y sobre todo de las comunidades indígenas que forman el país. 
Todo esto vienen a cuento, no solamente por la continua formación de grupos de autodefensa comunitaria en 

varias entidades federativas de México, sino porque desde mediados del siglo XIX, en el estado de Puebla se 
practica la vivencia de la democracia comunitaria parta la formación de autoridades municipales auxiliares 

denominadas Juntas Auxiliares e Inspectorías. Por ello, en más de seiscientos pueblos y alrededor de un millar 
de rancherías, hoy día existe una efervescencia política, como siempre ha sucedido, de propuestas, críticas, 
cuestionamientos sobre los mejores hombres y mujeres que puedan asumir responsablemente la altísima 
responsabilidad de velar por el interés de la comunidad, a sabiendas que los recursos son muy escasos, que no 
existen presupuestos, que las tareas administrativas son honoríficas. 
Empero, existen “pueblos”, en zonas urbanas como la ciudad de Puebla, que están totalmente desvinculados 
del origen y fin de las autoridades municipales auxiliares y por ende del ejercicio democrático comunitario, a 

estos “pueblos”, urge su transformación a delegaciones administrativas, sobre todo  ahora que la ciudad capital 
está adquiriendo un rostro cosmopolita con referencia internacional. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-05/el-gobierno-de-los-pueblos-y-la-democracia-comunitaria 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El Nuevo Bono Democrático 

Si bien los comicios intermedios consolidaron y confirmaron su poder, aseguraron la sobrevivencia de su 
grupo y le permitirán gobernar con tranquilidad y todos, todos los hilos en las manos prácticamente hasta el 
final de su sexenio y tal vez más allá de este, alumbrando incluso una nueva clase política, lo que ahora se 
impone de cara al futuro inmediato es sacudir las inercias y revitalizar la legitimidad con que Rafael 
Moreno Valle llegó a Casa Puebla, tras convertirse en el hombre que, desde el PRI, rompió al PRI para 
despojarlo del control que había ejercido desde que el tiempo es tiempo y la historia se escribe con 
mayúsculas. 

El poder desgasta y el estilo personal de ejercerlo causa tantos equilibrios como desequilibrios en el sistema. El 

pasado es prólogo. La aprobación ciudadana se gana todos los días, todas las horas, todo el tiempo. Y la 
sociedad tiene memoria corta y suele ser desagradecida. 
Tras haber ganado todo el pasado 7 de julio –y todo es todo, incluido el Congreso del estado- y 
literalmente desaparecido a la oposición que podría haber generado los contrapesos que hoy literalmente no 
existen, parece este el mejor momento para adentrarse en un nuevo marco: el marco de un nuevo 
aire al bono democrático de Moreno Valle. 

Así parece haber sido entendido en Casa Puebla, desde donde se han emprendido, en las últimas 
semanas, acciones que deben leerse dentro de ese contexto. 
La detención de un notario público, inédita por más que se pretenda enfocar desde la venganza política; la 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-05/el-gobierno-de-los-pueblos-y-la-democracia-comunitaria
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limpia en el Registro Público de la Propiedad, infestado de corruptos; los cateos a los Ceresos del estado, 
auténticas escuelas del crimen; el programa de#FotoMulta, que busca reducir el número de accidentes y 
muertos pero sobre todo atacar la impunidad social, y hasta el arresto y la exhibición pública de un agente 
vial captado exigiendo “mordida”, son hechos que forman parte de una sola directriz: acabar con viejas 
prácticas que contaminan el sistema, que lo vuelven vulnerable y que de tolerarlas, hacen que el gobierno se 

vuelva cómplice. Y por tanto, conformista. 
La Estrella de Puebla, los ajustes al gabinete, la reconversión del SOAPAP, el énfasis en los temas de seguridad, 
la iniciativa de endeudamiento municipal, la tersa transición entre Eduardo Riveray Tony Gali, la luna de miel 
con la BUAP y su rector Alfonso Esparza, y el anuncio de la megacelebración con motivo de las fiestas 
patrias, obedecen también a esa misma lógica de renovación y cambio continúo. 

No es momento de dormirse en sus laureles. Hoy se trabaja en varias pistas en busca de un nuevo “golpe” –
político, económico y mediático- del tamaño de la llegada del gigante AUDI: desde la CONAGO, para fortalecer 

(vía las reformas estructurales) la relación con el presidente Enrique Peña Nieto, y desde una Puebla viva y 
activa que aspira a insertarse en una dinámica global de competitividad y crecimiento, donde son claves las 
negociaciones que viene sosteniendo Moreno Valle con actores imprescindibles del gobierno federal para al 
menos igualar en 2014 el presupuesto de este año. 
El juego que hoy se juega consiste en refrescar, desde distintos flancos, la vigencia del bono 
democrático ganado a pulso en 2010. No está de más y lo que viene, conviene. 
Porque con todo y que la coyuntura sonríe y el futuro luce a modo, no es momento de echar las campanas al 

vuelo: es hora de volver a trabajar como desde el primer día de gobierno. Como si nada se hubiera ganado el 
7 de julio. Con el ritmo frenético de los 100 días. Porque cada día que pasa es un día menos del sexenio. 
Y esto va a acabar. Irremediablemente. 
Una lección que, por cierto, deben empezar a entender algunos integrantes del gabinete, más ocupados en 

planear el futuro, su futuro personal, que en procurar el presente del grupo político al que pertenecen. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Salazar Cajica solicita amparo 
El notario número 49 Juan Carlos Salazar Cajica solicitó un amparo contra el proceso penal 351/2013 que 
enfrenta en el Juzgado Tercero de lo Penal con el objetivo de anular la acción legal en su contra.  
En estos momentos no existe certeza de que el notario que alteró documentos siga recluido en el penal de San 
Miguel porque trascendió que el juez penal habría dictado el auto de formal prisión en su contra pero con el 
beneficio de la libertad bajo caución al pagar una fianza.  

No obstante dentro del amparo que solicitó el abogado Carlos Federico Vega Cajica, familiar del notario, se 
pidió al juez federal que se otorgara el beneficio de la libertad bajo caución y fue negada.  

Aunque dentro del mismo fallo emitido por el Juzgado Quinto de Distrito se ordenó al Juzgado Tercero de lo 
Penal detener el proceso penal contra el notario Salazar Cajica hasta que se resuelva de fondo el amparo 
solicitado.  
Mientras prevalezca poca información que con respecto a la situación legal del notario por parte del Tribunal 
Superior de Justicia, poco o nada puede señalarse.  

Lo único cierto es que aunque Salazar Cajica haya salido de prisión por la figura legal de libertad bajo caución 
deberá ir a firmar en los libros del Juzgado Tercero de lo Penal porque sigue vigente el proceso 351/2013.  
Y también sigue vigente el juicio de amparo promovido en el Juzgado Quinto de Distrito. 
 La detención de Juan Carlos Salazar Cajica puso nerviosos a muchos notarios que por años pensaron que eran 
intocables y que ninguno de ellos pisaría la cárcel algún día.  
Rafael Moreno Valle ya demostró que no es así y aplicará la ley contra la persona que actúe fuera de ella. 
**.      **.   ** 

Daniel Alcántara se tardó en renunciar a la candidatura a la Rectoría. 
Hace unas semanas durante la comida de vicerrectores, directores de unidades académicas e institutos de la 

máxima casa de estudios quedó definido el apoyo casi unánime al proyecto de Alfonso Esparza.  
Increíblemente Antonio Robledo, Daniel Alcántara y Samuel Tovar no quisieron ver la dimensión real del apoyo 
conseguido por Alfonso Esparza al interior de la BUAP y emprendieron una aventura sin futuro.  
Robledo, Tovar y Alcántara nunca pudieron demostrar que tenían posibilidades reales de competir y mucho 

menos de ganar. 
Sin duda competir por protagonismo o para negociar posiciones fue una pésima decisión porque los tiempos 
han cambiado en la BUAP.  
Alfonso Esparza sólo adelantó su indudable triunfo y ya es rector para el periodo 2013 - 2017. 
**.  **.   ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44042:salazar-cajica-solicita-
amparo&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que don Beltrone, Manlio Fabio, el coordinador de la diputación del PRI en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro, es la carta fuerte del priismo poblano para realizar en Venustiano Carranza, en la Sierra Norte, el acto 

multitudinario para respaldar la iniciativa de reforma energética. 

La invitación de los tricolores se ha extendido en todos y cada uno de los debilitados comités municipales y los 
seccionales para garantizar un acto masivo al viejo estilo del acarreo institucional para rendirle culto al nuevo 
jefe político “levanta muertos”. 
Que el presidente electo Antonio Gali Fayad y el alcalde en funciones Eduardo Rivera Pérez avanzan el 
proceso de transición y en esta ocasión se centraron en el control de la actuación de los funcionarios 
municipales y la eficiente administración de los recursos humanos, materiales y tecnológicos. 

Que en breve la Secretaría General de Gobierno presentará los avances en la modernización del Registro 
Público de la Propiedad y Catastral y la agenda del Instituto que preside ahora Ezequiel Flores Darán Torres, 
panista potosino ex delegado de la SEP en Puebla en el sexenio calderonista. 
Que “Anita”, la ópera que el músico Melesio Morales escribió para reivindicar la figura del general Porfirio 
Díaz Mori como héroe de la batalla del 2 de abril de 1867 contra los franceses, ha resultado un éxito en el 
segundo día de presentaciones. 
La soprano poblana Enivia Mendoza, el tenor Rodrigo Garciarroyo y los barítonos Alberto Albarrán y Jehú 

Sánchez, junto con la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla (OSEP) ofrece un viaje a la época del principal 
estratega militar oaxaqueño contra el ejército invasor. 
Que la Universidad del Valle de México Campus Puebla realizará el “Congreso de Diseño Integral” con la 
temática de “Rediseñando México” que pretende crear un punto de encuentro entre profesionales, empresas, 
académicos y estudiantes pertenecientes al mundo del diseño industrial. 
Los días 19 y 20 del mes se desarrollarán talleres, conferencias y mesas redondas en este primer evento en el 

Auditorio del Campus Puebla y en el Centro de Innovación y Diseño. (www.mastrettacars.com.mx) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190798 

 
 

(Al Pie De La Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

La costosa paz magisterial en Puebla 

Mientras que la capital del país está semiparalizada por las manifestaciones de los zánganos de la CNTE y ahora 
en más de diez Estados del país también ya se sumaron a los paros miembros de otras expresiones sindicales 
magisteriales independientes del SNTE, en Puebla el gremio más numeroso de los maestros goza de santa paz. 
¿En Puebla los maestros son conscientes de la problemática nacional y no quieren afectar a los educandos? ¿En 
Puebla los profesores son preparados y demuestran su formación ciudadana aceptando de buena gana la 
reforma educativa y sus próximas evaluaciones? ¿En Puebla los maestros se dedican a su trabajo y jamás se 

dedican a grillas partidistas y se consagran a las horas frente al pizarrón? 
No. La razón del sosiego magisterial en Puebla es mucho más simple: En Puebla, el gobierno de Rafael Moreno 
Valle los tiene perfectamente tranquilos mediante sendas prebendas económicas, que favorecen desde a los 
líderes de las secciones del SNTE, hasta los más humildes profes rurales. 
A los vividores líderes sindicales se les tiene muy bien pagados y siempre pueden saltar a cargos de elección 
popular, ya sea por el Partido Nueva Alianza –que en Puebla es propiedad del Gobernador- o bien por alguna 
alianza o partidito que también sea aliado de aquel. Ya hasta en el PAN, que durante décadas criticó el 

clientelismo y corrupción del sindicato de profesores, ahora adoran al SNTE poblano, aplauden cada vez que el 

PANAL va en alianza con ellos y festejan sus mapacherías electorales. Pobre Gómez Morín. 
Y a los profesores en general se les dieron plazas antes de la elección del 7 de julio, además de muy buenos 
aumentos salariales y acuerdos para recibir bonos y prestaciones, muy superiores a los de cualquier empleado 
o trabajador en este país. ¿Sabía usted que un profesor recibe 90 días de aguinaldo, por ejemplo?... ya 
quisieran siquiera 30 la mayoría de trabajadores de cualquier empresa. 

Resultado de todo ello fue la soberbia operación electoral que llevaron a cabo los mapaches del SNTE en la 
pasada elección poblana. Tanto, que hasta engañaron a algunos candidatos como Enrique Agüera de que 
estaban con él, cuando en realidad todo lo reportaban diariamente a Casa Puebla. 
Así que en Puebla no hay bronca alguna con los profesores… por el momento, que están bien aceitados y 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44042:salazar-cajica-solicita-amparo&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44042:salazar-cajica-solicita-amparo&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/www.mastrettacars.com.mx
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190798
http://impreso.milenio.com/
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centaveados. El detalle vendrá cuando por alguna razón no se les de todo lo que hoy reciben. Igualito que en 
otros Estados. Acuérdense. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190799 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Esparza, nuevo rector de la BUAP 
La próxima jornada electoral interna de la BUAP para definir a su nuevo rector por el periodo 2013-2017 sólo 

será un mero trámite para que Alfonso Esparza Ortiz, actual rector interino de la institución, asuma el 

control central de la administración universitaria por los próximos cuatro años. 
Ya no hay nada, ni nadie, en el camino que obstaculice su llegada al máximo cargo que ofrece la benemérita 
universidad pública. 
Todas las corrientes, la gran mayoría de los universitarios -estudiantes y académicos- están sumados al 
proyecto de Esparza, quien por fin está viendo el fruto de su trabajo y trayectoria en la Autónoma de Puebla. 
Los operadores del actual rector ya cumplieron y lograron que su jefe camine solo en la búsqueda de la nueva 
rectoría para demostrar la calidad de su trabajo. 

Ni Daniel Alcántara, ni Samuel Tovar, ni mucho menos Antonio Robledo, eran gallos para Esparza, quien 
había tomado las aspiraciones de estos universitarios como una competencia seria a la que habría que derrotar 
de manera contundente para mostrar el grueso de su estructura y operación. 
Y al final sucedió lo que tenía que ocurrir: Esparza demostró que los años de labor y experiencia en la BUAP 
también le dejaron un colmillo largo y retorcido que hoy supo utilizar en su beneficio. 

La declinación y renuncia de Daniel Alcántara a la candidatura para buscar la rectoría de la BUAP es un claro 

mensaje del poderío que ya amasó Esparza al interior y exterior de la institución para la que trabaja. 
Con el apoyo de la comunidad universitaria de la BUAP y de las autoridades municipales y estatales, 
encabezadas por el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, se amplía el panorama del rector interino. 
Ni siquiera el poderoso director de la Facultad de Derecho de la BUAP, Guillermo Nares Rodríguez, pudo 
desbarrancar a Esparza, ni tampoco sacarlo del camino a la rectoría de la máxima casa de estudios poblana. 
Y es que el rector interino siempre fue discreto, paciente e inteligente en sus tiempos para convertirse en 
sucesor de Enrique Agüera, su antecesor. 

Cómo olvidar el momento cuando Agüera buscó convertirse en senador de la República en la elección federal 
pasada. 
Aunque el ex rector siempre negó sus aspiraciones de quedarse con la candidatura del PRI que al final le 
arrebató, Blanca Alcalá Ruiz, lo cierto es que, siempre, también, quiso llegar a la cámara alta del Congreso 
de la Unión. 

Empero, aquella ocasión tomó una decisión inteligente y anunció durante una sesión del Consejo Universitario 
que su deseo de permanecer en la BUAP estaba firme, por lo que continuaba al frente de la institución. 

Sin embargo, Alfonso Esparza, ni se desesperó, ni se inquietó, para nada. 
Tras el anuncio de Agüera, el hoy rector siguió trabajando y sembrando para cosechar el escenario del que hoy 
goza a plenitud. 
Ahora el reto es lograr el apoyo copioso de los universitarios para dejar claro por qué Alfonso Esparza es la 
mejor opción para el futuro de la BUAP. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2645&-Posdata-Esp%20uz%20,-icyuo-uyoEou-ey-

I%20-BUiP 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Alianza con RMV le costó al PT casi dos tercios de su militancia 
Durante el proceso electoral de este año el Partido del Trabajo (PT) en Puebla perdió su condición de fuerza 

opositora, ya que estuvo controlado por los intereses del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y al parecer la 
militancia le está pasando la factura a los dirigentes petistas, ya que de 8 mil integrantes que tenía el PT en 
2012, ahora solamente unos 3 mil han aceptado reafiliarse al mismo,  luego de que se emprendió una campaña 
de ratificación de la pertenencia a dicha agrupación. 
A nivel nacional se fijó como meta para el estado de Puebla el lograr que unas 20 mil personas se reafiliaran al 
PT o solicitaran su ingreso. La cifra se estableció con base a la respuesta que el partido logró en los comicios 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190799
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2645&-Posdata-Esp%20uz%20,-icyuo-uyoEou-ey-I%20-BUiP
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2645&-Posdata-Esp%20uz%20,-icyuo-uyoEou-ey-I%20-BUiP
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federales de 2012, en donde los candidatos a diputados y al Senado –entre ellos Manuel Bartlett Díaz– lograron 
conseguir más de 100 mil sufragios con las siglas de esta fuerza política y la figura de Andrés Manuel López 
Obrador. 
A la fecha apenas se ha conseguido la reafiliación de 3 de los 8 mil militantes que hasta hace poco tenía 
registrados el partido y eso ha hecho que la dirigencia estatal del PT entre en estado de pánico, puesto que 

significa que apenas y conseguirán tener un 15 por ciento de la meta que les exigió Alberto Anaya, el líder 
nacional de este instituto político. 
Esas cifras muestran en mucho que la votación obtenida por el PT fue artificial, que estuvo inflada, ya que no 
es entendible que un partido que en julio pasado ganó 20 alcaldías en el estado, dos diputaciones locales y 108 
regidurías, solamente tenga afiliadas a unas tres mil personas y no logre superar la cifra de 8 mil miembros 

que tenía hace unos meses. 
Al final el PT y el PRD, es decir los principales partidos de izquierda en Puebla, realizaron el mismo juego, se 

prestaron para que el grupo político morenovallista colocara candidatos a modo en aquellos municipios en 
donde no lo consiguió por la vía del PAN o del PRI. 
Y no les importó que muchos de sus candidatos a alcaldes eran ajenos a la ideología de dichos partidos. Tal es 
el caso que el PT postuló en Tlapanalá y San José Chiapa –que es donde se está instalando la empresa Audi– a 
candidatos que respondían a los intereses del grupo político del gobernador y no a facciones regionales del 
Partido del Trabajo. 
Ante la impotencia de poder afiliar a más ciudadanos al PT, los dirigentes de este partido, Mariano Hernández y 

Zeferino Rodríguez, están haciendo esfuerzos para intentar conciliar con la disidencia petista para convencerlos 
de que permitan la inscripción en los padrones a todos los grupos de ciudadanos que conocen en diferentes 
municipios de la entidad. 
Sin embargo, los esfuerzos han sido vanos y está evidenciado que el PT es una de las fuerzas políticas, junto 

con el PRD, que están destinadas a desaparecer por carecer de congruencia política, de ética, de vinculación 
con movimientos sociales y a una ideología real de izquierda. 

Se está viviendo la peor crisis en la izquierda política del estado porque sus principales dirigentes se la pasan 
haciendo fila para ser tomados en cuenta por el gobierno de derecha de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Y por esa razón la gente se aleja a tambor batiente del PRD y del PT. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/alianza-con-rmv-le-costo-al-pt-casi-dos-tercios-de-su-
militancia/ 

 
(Editorial) 
 
¿PRIVATIZAR EL AGUA? 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó al Congreso del estado una iniciativa de reforma que 
permitiría concesionar el servicio de agua potable, alcantarillado y saneamiento, que actualmente brindan los 

municipios u organismos operadores, para cederlo a particulares. 
Como en otros casos, el planteamiento hecho por el titular del Poder Ejecutivo no tiene la claridad que 
demanda un asunto tan delicado, pues ni siquiera se conocen las justificaciones supuestas para entregar la 
administración de recursos tan importantes a la iniciativa privada. 
Se esgrime con frecuencia y a veces hasta con ligereza de parte del aparato oficial que los servicios a 

concesionar son ineficientes porque los organismos gubernamentales encargados de proveerlos son ineficientes 
y entonces deben tomar las riendas los particulares, porque ellos sí tienen probidad en el manejo. 
Lo cierto es que al darle a compañías privadas el control de servicios básicos para la población se está 
soslayado la importancia social de los mismos. 
Además, por lo poco que se conoce de la iniciativa, se aprecia la intención de excluir al Congreso local de la 
fijación de las tarifas, lo que es sumamente riesgoso, pues cualquier empresa que eventualmenrte reciba la 
concesión operará con criterios mercantilistas y no de beneficio a la ciudadanía. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/privatizar-el-agua/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Esparza, directo a Rectoría 
• Puebla, sin conflicto con maestros  

• El PRI en la Sierra Norte 
La renuncia de Daniel Alcántara a un día que terminara el proceso interno para elegir al rector de la BUAP para 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/alianza-con-rmv-le-costo-al-pt-casi-dos-tercios-de-su-militancia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/alianza-con-rmv-le-costo-al-pt-casi-dos-tercios-de-su-militancia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/06/privatizar-el-agua/
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el periodo 2013-2017 muestra no solo que se impuso el sentido común en el hoy director de difusión cultural 
de la BUAP, sino la contundencia de Alfonso Esparza Ortiz entre los universitarios que le han refrendado su 
apoyo en esta semana de campaña. 
Este escenario se fue tornando a favor de Esparza desde que Samuel Tovar Ruiz renunció a la candidatura el 
mismo día en que arrancaron las campañas, pues comprendió que su prestigio al interior de la BUAP no le daría 

para más. 
Tovar, ligado a Guillermo Nares, director de la Facultad de Derecho, simplemente se hizo a un lado cuando vio 
que se había quedado solo. Ayer también Nares se “sumó” al proyecto o más bien no le quedó otra; midió sus 
fuerzas y los riesgos que implicaba permanecer como contrario, sobre todo después de amagar con registrarse 
como candidato, cuando el Consejo Universitario le negó su permiso para separarse del cargo y competir como 

aspirante a síndico en las pasadas elecciones del 7 de julio, por no cumplir con el reglamento interno para 
realizar ese procedimiento. 

Ayer, como manso corderito, Nares apareció junto a Esparza, porque seguramente entendió que así será 
mejor, pues no tiene nada que ofrecer y mucho menos que negociar. 
De esta forma, solo se cumplirán los tiempos del calendario electoral que marca el fin de las campañas para 
este sábado, el 11 llevar a cabo la votación o auscultación de todas las unidades académicas y el 13 de 
septiembre se citará al Consejo Universitario para una sesión extraordinaria en la que reciba el informe y 
dictamen de la Comisión Electoral, donde se calificará la legalidad del proceso electoral y nombrar al rector de 
la BUAP para el periodo 2013-2017, para tomar posesión del cargo el 4 de octubre próximo. 

Por otro lado, este día se firmará aquí en Puebla el acuerdo salarial entre el SNTE y la SEP, con lo que se 
confirma que aquí no hay ni habrá problemas con el magisterio como ocurren en otras 10 entidades del país, 
con maestros de la Coordinadora, que mantienen en jaque al Distrito Federal. 
Aquí el escenario es y seguirá siendo diferente. El gobernador Moreno Valle tiene bien aceitada la maquinaria 

magisterial desde hace ya tres años.  
De plano que Enrique Nácer quiso quedar bien con alguien y terminó haciendo el ridículo. Sus declaraciones 

ayer, luego de que fue apabullado por propios y extraños por su fallida propuesta para criminalizar a quienes 
usen la información pública con “fines ilícitos”, según su consideración, el diputado de Nueva Alianza 
simplemente quedó reducido a su mínima expresión. 
CONFETI…este día estarán en Puebla los dirigentes del PRI de 5 estados de la República, encabezados por la 
Secretaria General Ivonne Ortega…irán al municipio de Venustiano Carranza, enclavado en la Sierra Norte, muy 
cerca de Veracruz y donde defenderán la reforma energética del Presidente Peña Nieto. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5804 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

DIRIGENTES DEL PRI DE CINCO ESTADOS EN LA SIERRA NORTE 
En algo así como “la toma de calles”, el partido que comanda CÉSAR CAMACHO QUIRÓS, inicia a la vieja 

usanza el respaldo de la militancia nacional a la política de reforma energética del presidente de la República. 
Un acto regional de apoyo absoluto a la iniciativa de Reforma Energética del primer magistrado de la Nación 
ENRIQUE PEÑA NIETO, donde se dará la participación de la segunda funcionaria de mayor jerarquía del Comité 
Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, IVONNE ORTEGA PACHECO, se realizará este día en 
el municipio de VENUSTIANO CARRANZA, con la presencia de los dirigentes del instituto político de cinco 

estados de la República: Tlaxcala, Hidalgo, Veracruz, Oaxaca y Puebla. 
Oradores: Presidente Municipal Venustiano Carranza, Guadalupe Vargas, Pablo Fernández del Campo, 
Guillermo Jiménez Morales e Ivone Ortega Pacheco 
Desde luego que al acto de apoyo a la política de reformas constitucionales emprendida por el actual gobierno 
federal, asistirán los principales actores políticos de la entidad, contándose entre ellos los regidores, diputados 
locales y federales, amén de los senadores de la República representativos del estado. Entre los invitados 
especiales destaca ROBERTO ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, hasta ahora primer lugar entre los favoritos a dirigir al 

instituto político en el estado de Puebla.  

El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor, PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO ESPINOSA, dio 
a conocer que el magno acto se realizará este viernes para apoyar la reforma energética enviada al Congreso 
de la Unión por el Presidente de la República y que junto con la educativa, hacendaria y financiera, tendrán 
resultados en este mismo ejercicio. Confirma la asistencia del delegado del CEN del PRI, FERNANDO MORENO 
PEÑA. 

El dirigente del PRI en el estado, manifestó que en tres localidades de este municipio como son San José, Ojo 
de Agua y Llano Grande, existe un gran potencial de extracción petrolera, por lo que indicó es importante que 
los trabajadores de PEMEX asentados en esa parte de la sierra norte, los ciudadanos, los sectores organizados 
y la iniciativa privada conozcan las bondades de una reforma energética que vendrá a posicionar a México 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5804
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como uno de los países del mundo más avanzados en este rubro. 
Detalló FERNÁNDEZ DEL CAMPO, que el acto de hoy es el primero que se realiza en el interior del país de una 
serie de ellos que se realizarán en diferentes puntos geográficos del país, en donde el PRI apoyará con todo la 
reforma del Presidente PEÑA NIETO.  
Asegura el dirigente que “el priísmo estatal y nacional brindarán su total respaldo a la iniciativa presidencial 

porque “creemos que no pueden postergarse más las grandes decisiones de Estado que demanda México para 
su prosperidad y crecimiento”. 
Dio a conocer que después de concretarse la reforma educativa, el presidente de la República mantiene con 
firmeza en el interés de cambiar la vida del país con reformas de gran calado: “Son Reformas que, sin duda 
alguna, se erigirán como el parte aguas del México actual y del México del futuro.  

La reforma energética, presentada recientemente y actualmente en análisis por las cámaras de senadores y 
diputados, es una de las reformas que contribuirán a que nuestra nación transite por el camino del desarrollo y 

la prosperidad. 
Puntualizó finalmente que al acto de apoyo asistirán además de la clase política poblana, dirigentes del PRI de 
los estados de Hidalgo, Veracruz, Tlaxcala y Oaxaca, así como un numero significativo de diputados locales y 
federales de la nuestra entidad.  
IMPULSO A TAREAS DE LOS DERECHOS HUMANOS 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla se reunió con Organizaciones de la Sociedad Civil, 
estudiantes y servidores públicos de Tehuacan, como parte de las actividades que viene realizando con motivo 

de su vigésimo aniversario de su instauración, En este marco, su presidente ADOLFO LÓPEZ BADILLO, presentó 
en la ciudad de las granadas la cartilla “Derechos Humanos de las Víctimas”. 
Estudiantes del campus BUAP, asistieron a la plática ofrecida por el titular de la CDHEP denominada “Del 
derecho Humano al Medio Ambiente”, DONDE COMPARTIÓ con el alumnado la importancia de difundir y 

concientizar a la población sobre su derecho a un ambiente sano, y a su vez, la obligación que tiene de 
salvaguardar el medio que los rodea. Refirió que el organismo tiene el propósito de dar a conocer este derecho 

a través de las cartillas “Derecho Humano al Agua” y “Derechos y Deberes para la Conservación del Medio 
Ambiente”. 
Elementos de la policía municipal de recibieron capacitación sobre aspectos fundamentales de los derechos 
humanos y sobre la importancia de llevar a cabo su labor sin actos discriminatorios.  
El presidente de la CDH Puebla, se reunió con representantes de organizaciones para fortalecer vínculos de 
identidad y diseñar estrategias que abonen al trabajo que cada uno realiza desde su trinchera.  
A los integrantes de las OSC´s se les presentó por primera vez la cartilla “Derechos Humanos de las Víctimas”, 

a fin de que compartan la información con las personas que acuden a sus organizaciones. 
Participaron las asociaciones civiles : Defensores de los Derechos Comunes y Sociales del Municipio de 
Tlacotepec de Benito Juárez, Amigos de Cleto, Tejuat Yolitoke, Acción en Comunidad para el Desarrollo e 
Integración, Participación Social Pasos, Entrelazando Caminos de Equidad, Transformando Miradas, Comisión 

de Derechos Humanos y Laborales del Valle de Tehuacán, Unión Campesina de Artesanos Regionales, Unidos 
en Pensamiento y Acción, KunduaKuki, Manos Campesinas Trabajando por México, Asociación Regional de 
Silvicultores Octzelozi, Buscando Fortalezas. y Asilo de Ancianos de Tehuacán. 

IMPACTAN DENUNCIAS CONTRA NOTARIOS PUBLICOS 
Con el beneplácito de profesionistas del derecho, la preocupación de otros y la incertidumbre en general por lo 
que pueda conocerse más adelante, se comenta fuerte y quedito en los centros de reunión la información sobre 
algunos notarios involucrados en probables hechos de abusos y actos fuera de la ley, publicada por el 
periodista FERMIN ALEJANDRO GARCIA en el periódico “La Jornada de Oriente”, el martes 4 y el miércoles 5.  
Impactan los nombres de los notarios: Juan Carlos Juan Carlos Salazar Cajica, quien fue detenido y 

encarcelado, libre bajo fianza el miércoles 4.  
Los otros que fueron publicados, probablemente sujetos a investigación, son: Martha Elena Aguilar González, 
Geudiel Jiménez Covarrubias, Juan Manuel González Salgado y Mario Salazar Martínez.  
En los dos primeros, sus asuntos se relacionan con el empresario Ricardo Henaine Mezher y el fallecido Martín 
Josephi Wellman, respectivamente. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5803 
 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Este día el municipio de Venustiano Carranza, al norte del estado de Puebla, será la sede del primer magno 
evento que desarrollarán los priistas para impulsar la reforma energética presentada por el presidente Enrique 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5803
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Peña Nieto. 
En dicho evento, se contará con la presencia no sólo del dirigente estatal del partido, Pablo Fernández del 
Campo, sino además se advierte la visita de la secretaria general del CEN, Ivonne Ortega Pacheco, y de otros 
liderazgos tricolores. 
Esta fuerza política reconoce que son tres localidades de este municipio, San José, Ojo de Agua y Llano Grande, 

con gran potencial de extracción petrolera, y de ahí que el arranque de esta serie de actividades masivas se 
celebre en dicha región, colindante con el estado de Veracruz. 
Ayer durante el anuncio de las actividades de las fiestas patrias, el secretario general de Gobierno, Luis 
Maldonado, anunció la premiación con un millón de pesos a la escuela que presente el mejor carro alegórico del 
desfile cívico militar del lunes 16 de septiembre en relación a la independencia de México. El premio será 

destinado a la mejora de la infraestructura de la institución educativa ganadora. 
Maldonado detalló que participan 38 escuelas con el mismo número de carros alegóricos y la votación será a 

cargo de los propios poblanos el día del desfile, así que ¡a ponerse las pilas! 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados, la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Puebla y la Asociación Poblana de 
Restaurantes y Prestadores de Servicios A.C. reconocieron a los policías que participaron en la aprehensión de 
una banda de asaltantes de restaurantes en la capital.  
Muchos contaban con que viniendo de los empresarios, el reconocimiento a los elementos de seguridad sería 
sólo de papel, sin embargo se les reconoció también económicamente y en especie, dicen que no es mucho pero 

que algo siempre ayuda. 
Rivera Pérez detalló que la disposición presupuestal destinada para la persona que aportó información para la 
ubicación de los delincuentes, será entregada a través del titular de la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, en el transcurso de esta semana. 

Muchos esperan también que la eficiencia con que atraparon a los asaltantes de restaurantes, también se note 
en otros delitos como robo a transeúnte o a casa habitación, en fin, que este sea el principio de una serie de 

trabajo efectivo y expedito. 
Buenas noticias para Puebla, el subsecretario de Desarrollo Económico, Antonio Gali López, dio a conocer que 
Google, así es, el gigante de Internet, pretende establecer un "call center"en el estado de Puebla, el 
subsecretario no detalló el monto de la inversión ni generación de empleos, pero sin duda es una buena 
oportunidad para Puebla. 
http://www.ngpuebla.com/node/62483#.UimwydLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 

 
La Rueda de la Fortuna escenario hollywoodense 
Sí, costó 400 millones de pesos. Desde el anuncio de su llegada, la Estrella de Puebla o mejor conocida como la 
Ruedota de la Fortuna fue juzgada, criticada, satanizada y comparada con la de otros países de primer mundo. 

Hoy considerada como una de las mejores atracciones turísticas de la capital poblana y bienvenida por los 
habitantes de la ciudad , el interior del estado y del país se ha convertido no solo en uno de los puntos turísticos 
sino escenario de historias de amor. 

Hace unos días, dicen que por segunda ocasión, el corredor que conecta a la Estrella de Puebla con el Parque del 
Arte fue testigo de la promesa de amor entre una pareja de jóvenes que eligió un reconocido café frente a la 
gigante rueda como el escenario idóneo para jurarse amor eterno. Sí, se escucha cursi, pero hay que reconocer 
que el carísimo proyecto ha generado reacciones inesperadas. 
Eran alrededor de las 8 de la noche cuando una pareja de poblanos llegó al lugar para degustar algún tipo de 
café, especialidad del local ubicado frente a la atracción principal del Parque Lineal. 

Fue entonces cuando los comensales se percataron que el tímido muchacho llenó de rosas la pequeña mesa 
para esperar a su amada. Ella, al llegar, sorprendida por la anormalidad de los hechos fue abordada por un 
saxofonista y así frente a todos y con la Estrella de Puebla de testigo fue pedida en matrimonio como en las más 
taquilleras películas de amor hollywoodense. 

Es decir, lo que hemos (me incluyo) juzgado, criticado y discutido muchos de nosotros por la millonaria 
inversión, empieza, a pesar de nosotros mismos, a resultar lo esperado por el gobierno estatal y convertir la 
zona en una referencia no sólo para los poblanos sino para los mexicanos y los extranjeros. Es obvio que 

nosotros, testigos de las grandes carencias de Puebla, discrepemos ante los excesivos gastos, sin embargo la 
realidad cotidiana esa que viven los que están fuera del denominado círculo rojo, es muy distinta a la nuestra y 
la Ruedota de la Fortuna es lo que propios y extraños hoy disfrutan a todo su esplendor. 
Ni hablar, estas son las historias que podrían recompensarlo todo. 
http://www.ngpuebla.com/node/62482#.Uimw7dLTwbA 
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(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
¿Google en Puebla? 
Google “podría” instalar un call center en Puebla. 
Google “pretende”… 
“Analiza” Google… 

Google “espera” instalar un call center… 

Le ganó la juventud y la inmadurez al subsecretario de Desarrollo Económico y Promoción de Negocios 
de la secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico del gobierno de Puebla. 
Soltó el rumor, lo divulgó como noticia y se reprodujo en la mayoría de los medios de Puebla. 
Fue un boletín, sin duda, la redacción es la misma en la mayoría de los casos. Y los conceptos y 
afirmaciones, tan vagas y recurrentes. 
Antonio Gali López, recién estrenado en su puesto de subsecretario, después de abandonar el Congreso 

estatal, tenía que hacerse presente en los medios. 
Y sin asegurar nada y con datos y términos difusos, confusos e imprecisos, dio la nota: Google en Puebla. 
“Podría, pretende, analiza, espera, procura, proyecta…”. 
En una de las notas se refiere: “…el funcionario estatal dijo desconocer los montos que podrían representar 
inversiones de este tipo, pues aseguro que por el momento no tienen nada definido…”. 
Una más, la cereza en el pastel, la joya de la corona: “…no supo asegurar la cantidad de empleos y la derrama 

económica que generarán estas nuevas firmas…”. 

No cabe duda, el funcionario, el joven Gali, quisiera, ansía, ambiciona, anhela, suspira… pero, “del dicho 
al hecho…”. 
Sin mayores datos, con imprecisiones, dio la nota. 
Esperemos a diciembre para ver si sus sueños se hacen realidad. 
Por lo pronto ya se empezó a notar. 
http://www.poblanerias.com/2013/09/google-en-puebla/ 
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